
ПОЛЕ МОЛОДЫХ
СВЕРДЛОВЧАН

Два месяца минуло с того' 
дня, как состоялся майский 
Пленум Центрального Коми
тета КПСС, которому сужде
но, как мартовскому (1965 г.),

(С m ПЛЕНУМА 
ГОРОДСКОГО 
КОМИТЕТА ВЛКСМ)

Весомый вклад в развитее 
еела могут внести комсомоль
цы проектных организаций. А 
их в Свердловске немало.

стать поворотным
развития экономики

пунктом 
страны.

В прошлом году силами ком
байнеров. А если говорить 0”сомольско - молодежного кол-

ВНЕСИ 
СВОЙ
ВКЛАД

Определяя конечные эе- 
дачи Продовольственной про
граммы, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И, 
Брежнев отметил: «Цель на
меченных мер — в возможно 
более короткие сроки надеж
но обеспечить население стра
ны продуктами питания. Это 
не только первостепенная 
экономическая, но и актуаль
ная социально - политическая 
задача».

Секретариат ЦК ВЯКСМ, 
коллегии Министерства сель
ского хозяйства СССР, Мини
стерства просвещения СССР, 
Правление Центросоюза при
няли постановление о массо
вом привлечении молодежи 
к развитию кролиководства. 
Постановлением объявлен на 
1980—1985 гг. Всесоюзный 
смотр комсомольских органи
заций, пионерских дружин, 
работающей молодежи, пио
неров и школьников по разви
тию кролиководства. Преду
смотрены меры поощрения 
победителей Всесоюзного смо
тра. Они будут награждены 
путевками в социалистические 
страны, по СССР, в междуна
родные молодежные лагеря, 
в пионерские лагеря «Артек», 
«Орленок», ценными подар
ками.

Соответствующее постанов
ление секретариата Свердлов
ского обкома ВЛКСМ, колле
гии областного управления 
сельского хозяйства, облоно, 
«давления облпотребсоюза, 
президиума областного сове
та «Роскроликозверовод» обя
зало подведомственные орга
низации построить при всех 
сельских школах кролико- 
фермы. При правильном ухо
де школьная кроликоферма 
может дать школе от 1400 до 
1600 рублей прибыли.

Кролиководство — не только 
одна из самых эффективных 
отраслей животноводства. Она 
требует немалых усилий по 
строительству и обслужива
нию кроликоферм. Опыт Но
восибирской, Челябинской, 
Пермской и других областей 
показывает, что разведение 
кроликов доступно молодежи, 
пионерам и школьникам. В 
Свердловской области в на
стоящее время имеется 14 
школьных кроликоферм в 
Ськертском, Каменском, 
■Верхнесалдинском, Нижне- 
сергиноком, Слободо-Турин
ском районах. Наиболее ак
тивно эта работа проходит в 
Сысертском, Слободо-Турин
ском районах. Так, учащиеся 
Ницинской средней школы 
Слободо - Туринского райо
на осуществляют уход за 2800 
кроликами, сдали государ
ству 40 центнеров диетическо
го мяса, сумма от реализа
ции составила 5700 рублей. По 
итогам Всесоюзного смотра 
комсомольских организаций, 
пионерских дружин, по раз
витию кролиководства в 1981 
году комсомольская органи
зация и пионерская дружина 
школы награждены Почетной 
грамотой ЦК ВЛКСМ, первой 
денежной премией в размере 
300 рублей. Для поощрения 
лучших кролиководов выде
лены два велосипеда, два 
транзисторных приемника, 
трое часов «ЗИМ», четыре 
фотоаппарата, туристическая 
путевка в Международный 
молодежный лагерь.

Однако в других районах 
. строительство кроликоферм 

при сельских школах ведется 
медленно. Горкомы, райкомы 
ВЛКСМ слабо проводят орга
низационную работу в этом 
направлении. Многие секрета
ри горкомов, райкомов 
ВЛКСМ не знают, что обеспе
чивать школы проектной до
кументацией, клетками для 
кроликов, кормами, племен
ным молодняком должны ор
ганы потребительской коопе
рации и сельского хозяйства. 
В результате этого райкомы, 
горкомы ВЛКСМ не могут пра
вильно построить организа
торскую работу по осущест
влению этого полезного дела.

В настоящее время в об
ласти проходят пленумы гор
комов, райкомов ВЛКСМ по 
обсуждению майского
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС, по 
претворению в жизнь Продо
вольственной программы
СССР. Комитетам комсомола 
необходимо обсудить этот 
вопрос на пленумах, вынести 
соответствующие решения и 
обеспечить до сентября стро
ительство запланированных 
на 1982 год кроликоферм при 
сельских школах.

Б. БОНДАРЕВ, 
инструктор 

обкома ВЛКСМ.

> ФОТОРЕПОРТАЖ

Вступил в строй новый. участок по производству под
шипников на Свердловском подшипниковом заводе. 
Осваивается новая автоматическая линия, которая в 
значительной мере повысит производительность труда, 
увеличится объем выпускаемой продукции. Сегодня идет 
отладка, доводка автоматов. На участке две линии, ко
торые обслуживают тридцать два человека. Труженики 
коллектива активно включились в социалистическое со
ревнование в честь 60-летия образования СССР.

Три года назад пришел на завод после службы в ря

дах Советской Армии комсомолец Сергей Петров. Полу
чил здесь специальность наладчика станков. Сегодня 
это один из лучших молодых рабочих.

Отлично трудятся на предприятии комсомолка сепа
раторного цеха опиловщица Нажия Нигматьянова и 
молодой коммунист токарь Флюра Кутлумбетова. Мо
лодые рабочие с честью носят высокое звание ударника 
коммунистического труда.

НА СНИМКАХ: наладчик Сергей Петров; в техниче
ской библиотеке Флюра Кутлумбетова и Нажия Ниг
матьянова; продукция завода.

Л. БАРАНОВ.
Фото автора.

ДАТУ НОВОСЕЛЬЯ 
ПРИДЕТСЯ УТОЧНИТЬ

Главный инженер строя
щегося завода крупнопа
нельного домостроения И. И. 
Демин показывает мне фо. 
тографии жилых зданий. 
Ловлю себя на мысли, что в 
таких домах жить пожелает 
самый привередливый ново
сел: они не похожи друг на 
друга, пластичная архитек
туру, квартиры с улучшен« 
ной планировкой, увеличен
ная кухня...

— Когда же свердловчане 
будут заселяться в такие 
квартиры?

— Если брать не график, 
а реальный ход стройки, то 
точную дату назвать трудно.

Для такого ответа у глав
ного инженера были все ос
нования.

Изделия для новых зда- 
ний будет выпускать завод 
КПД. Эта трудоемкая серия 
была разработана для Ле
нинграда и переработана для 
Свердловска. Мощность но
вого предприятия составит 
258 000 квадратных метров 
жилой площади. Генераль
ным подрядчиком строи
тельства завода является 
СУ треста «Свердловок. 
химстрой». А субподрядчи

ками — организации СУ 
«Визстрой». За первый 
квартал этого года лишь две 
из них справились со своим 
заданием. Это трест «Строй
механизация-2» и «Уралсан. 
техмонтаж». На данном эта
пе строительство отстает от 
плана. Основная причина: 
нехватка рабочих рук. Есть 
и другие недостатки, труд
ности, но поговорим вот о 
чем. Строительство завода 
является городской ударной 
комсомольской стройкой. 
Ударная — это значит сроч
ная, важная.

Но в разговоре с руковод
ством строящегося завода 
поняла, что название строй
ки—ударная и комсомоль
ская — надо занести в ка
вычки. И вот почему.

В 1981 году не были вы. 
полнены планы о направле
нии районных ударных от
рядов на строительство за
вода. Даже Кировский рай
ком комсомола вместо поло
женных 250 человек прислал 
всего 86, что составляет к 
•плану 33,1 процента, хотя 
завод возводится в этом рай
оне.

В постановлении бюро

Свердловского горкома 
ВЛКСМ «Об участии комсо
мольских организаций го
рода в строительстве заво
да КПД в 1981 году и зада
чах на 1982 год» первые сек
ретари Верх-Исетского, Ки
ровского, Орджоникидзев- 
ского, Чкаловского райко
мов были предупреждены, а 
секретарям Железнодорож
ного, Ленинского. Октябрь
ского райкомов было указа
но на недостаточную работу 
■по формированию отрядов.

Когда я зашла в Киров
ский райком ВЛКСМ в на
дежде' узнать об организации 
помощи ударной стройке, то 
мне живо ответили, что не 
имеют к строительству ни
какого отношения. Раньше, 
правда, посылали людей, но 
после того, как из горкома 
комсомола пришла разна
рядка по направлению ком
сомольско-молодежных стро
ительных отрядов на удар
ные стройки в 1982 году, 
вздохнули свободно. В нем 
райком не упомянут.

Что же, видимо, комсо
мольских работников рай
кома мало интересует воп
рос, будет ли в срок пущен

завод. Понятно теперь и хто, 
почему за четыре года руко
водства директор В. Б. Ежов 
ни у себя в кабинете, ни на 
строительной площадке не 
видел секретарей райкома и 
горкома. Правда, добрым 
словом вспоминают здесь 
хорошую работу на Ленин
ском субботнике отряда ком
сомольских работников.

Начальник первого участ
ка СУ «Визстрой» Ю. К. 
Сушко сказал, что для нор
мального Хода строительства 
необходимо хотя бы 360 кад
ровых рабочих. В данный 
момент на строительной 
площадке 151 рабочий этого 
управления.

Плюс два отряда МЖК, 
общей численностью 46 че
ловек. На два месяца при
было два студенческих отря
да. С каким бы азартом ни 
трудились студенты, кадро
вых рабочих им не заме
нить. По разнарядке три рай
она города обязаны посы
лать своих людей: Железно
дорожный, , Октябрьский, 
Чкаловский. Но в данный 
момент вместо положенных 
55 человек, стройка получи
ла в этот месяц 28. Итого 
280 человек.

А строительство завода 
планируется завершить в 
третьем квартале 1984 года. 
Но будет ли выполнен гра
фик? Об этом не знает 
никто.

Ф. КОПЫЛОВА.

ПОЛЕТ ЗАВЕРШЕН
ЦЕНТР УПРАВЛЕ

НИЯ ПОЛЕТОМ, 29 июля. 
(ТАСС). Завершен полет оР- 
битальной научной станции 
Салют-6», продолжавшийся 
4 года 10 месяцев.

На станции «Салют-6» ус
пешно выполнили програм
мы научных исследований и 
экспериментов 5 основных 
экспедиций космонавтов и 
11 экспедиций посещения. 
Общее время функциониро
вания станции в пилотируе
мом режиме составило 676 
суток. Осуществлено 35 сты
ковок с пилотируемыми и 
автоматическими аппарата
ми. Совместно в полетах со 
станцией были проведены

испытания усовершенство
ванного транспортного ко
рабля «Союз Т». Полностью 
оправдала себя система 
снабжения станции с ис
пользованием автоматиче
ских грузовых кораблей 
«Прогресс». Выполненные 
рсмонтно - профилактиче
ские работы позволили 
продлить срок активного 
функционирования станции 
«Салют-6».

На советских космических 
кораблях «Союз» и орби
тальной станции «Салют-6» 
были осуществлены полеты 
девяти международных эки
пажей с участием граждан 
социалистических стран.

от полюса

* ' ~ у

ИЗРАИЛЬСКАЯ
ВОЕНЩИНА
ЧИНИТ РАЗБОЙ

ЖЕНЕВА. Израильская во
енщина продолжает препятст
вовать Международному Кра
сному Кресту в оказании по
мощи палестинцам и населе
нию BeftpjTa.

Международный комитет 
Красного Креста сообщил, что 
западногерманское судно «М/с 
Флора», предоставленное в 
распоряжение Международно
го Красного Креста, было по
вреждено ракетами в порту 
Джуния, куда оно прибыло 
вчера утром. Один член эки
пажа погиб, большое число — 
ранено.

Этот серьезный инцидент, 
говорится в сообщении, прои
зошел в то время, когда Меж
дународный комитет Красно
го Креста начал выгрузку 83 
тонн медикаментов, вакцин и 
кровяной плазмы, а также
оборудования для полевого 
госпиталя, предназначенного 
для Бейрута.

Об этом достаточно ясно ска
зано и в предисловии к Про- 
довольственной программе:

«Продовольственная про
грамма СССР до 1990 года 
...является важнейшей состав
ной частью экономической 
стратегии партии на ближай
шее десятилетие».

И понятно огромное внима
ние советских людей к этому 
долгосрочному документу. О 
том, что может сделать для ре-

подготовке молодых механиза
торов, комбайнеров и тракто
ристов, то речь мы можем ве
сти на сегодня только о 468 
комсомольцах, т. е. всего о 30 
процентах от общего количе
ства подготовленных специа
листов.

Вывод напрашивается сам: 
комитетам комсомола необхо
димо действительно возгла
вить работу по подбору и на-

ализации 
программы

Продовольственной
города

двухсоттысячная
сомольнев 
Свердловска,

и области 
армия ком-

правлению
■мольцев и 
обретения 
профессии.

лучших . комсо- 
активистов для при- 
смежной сельской

третьем пленуме 
ВЛКСМ.

В черте города 
сельскохозяйственных 
понятий. И, причем,

орденоносного 
говорилось на

очень сильных 
располагающих 
специалистами, 
хозяйства с
животноводством.

горкома

— семь
пред- 

хозяйств
экономически, 

прекрасными 
техникой. Это 
продуктивным

высокой

Органической частью Продо-
вольственной 
ляются меры

программы яв- 
по социальному

переустройству села. В поста-
новлении ЦК КПСС «О до-

урожайностью зерновых, ово
щей. Достаточно назвать 
совхозы «Орджоникидзев-
скнй», «Свердловский».

Заказы сел Среднего 
выполняют и многие 
тленные предприятия 
ловска. И почти все

Урала 
промы- 
Сверд- 
имеют

подсобные хозяйства. Так или
иначе сегодня нет 
может человека, 
стороне от этого

и быть не 
стоящего в 
важнейшего

всеиародного дела.
«Надо, чтобы каждая комсо-

мольская
подчеркнул

организация,

ВЛКСМ 
каждый

на
Л. И.
комсомолец

XIX съезде 
Брежнев, —

Города четко знали
ce л а и 

свое ме-
сто в такой огромной работе».

И поэтому в докладе на 
пленуме секретарь горкома 
ВЛКСМ М. Матвеев справед
ливо подчеркнул, что комсо-
мольцам 
изучить 
Пленума

города надо хорошо 
материалы майского 
ЦК КПСС, содер-

жанис доклада Л. И. Брежне
ва, положения Продовольст
венной программы. И особая 
роль в этом принадлежит 
пропагандистам системы ком
сомольской политической уче
бы и экономического образова
ния. Комитетам ВЛКСМ, про
пагандистам следует уделить 
особое внимание практической 
направленности занятий пред
стоящего учебного года.

Уже сегодня комсомольцы, 
молодые рабочие предприятий 
Свердловска конкретно реали
зуют Продовольственную 
программу области.

Так, барабаны, выпускаемые 
одним из цехов Уралмаша 
для силосоуборочных комбай
нов, собирает комсомольско- 
молодежный коллектив (бри
гадир Н. Самойлов, групком- 
сорг Р. Сабиров). Эта брига
да — одна из лучших по ме
ханосборочному производству. 
В ее составе работает 5 ком-
мунистов
Задания 
108—110

и 5 комсомольцев, 
здесь выполняют на

эффициенте
0,97. 
(98,8

процентов
: . качества

Почти вся

при ко- 
труда

продукция
процента) сдается в 

ОТК с первого предъявления. 
Производственное объеди-

некие «Уралхиммаш» выпуска
ет дисковые бороны для трак
тора К-700 (Эти навесные 
орудия, кстати, пользуются 
огромным спросом и заслужи
ли самую добрую оценку в 
хозя<ствах области)'. Здесь вы
пускают также технологиче
ские линии по производству 
кормовых дрожжей и другие 
механизмы для нужд хо
зяйств. Комсомольцы объедине
ния на участках, занятых вы
пусков механизмов для сель
ского хозяйства, установили 
посты качества. Штаб «Комсо
мольского прожектора» на 
Уралхиммаше выделил шефст
во над заказами села в отдель
ное направление своей рабо
ты, И только в этом году про
ведено уже более 20 рейдов 
по контролю за качеством и 
своевременным выпуском сель-
окохозяйственного
вания. Таких 
предприятиях 
найти немало.

оборудо-
примеров на 

города можно

Но некоторые заводы изго
товляют заказы для села в
кооперации 
приятнями. 
комсомола 
Райкомы,

с другими пред- 
И здесь горкому
немало работы.

комитеты ВЛКСМ
заводов города пока не опре
делили еще четко свою роль в 
этой работе.

По городу в целом за зим-
ний период должно быть 1ЮД-
готовлено трактористов 1335 
человек, комбайнеров — 685 
человек.

На сегодня подготовлено 
1040 трактористов и 520 ком-

«УСЛУГИ»
ЧИЛИЙСКОЙ ХУНТЫ
БУЭНОС-АЙРЕС. Чили — 

одна из немногих стран Ла
тинской Америки, согласивша
яся участвовать вместе с Со
единенными Штатами в воен
но - морских маневрах «Уни- 
дас-ХХШ». Аргентина, Брази
лия, Венесуэла, Перу, Уруг
вай и Эквадор, раньше неиз
менно принимавшие участие в 
аналогичных учениях, на этот 
раз ответили категорическим 
отказом. Это свидетельствует 
о том, что американская ад
министрация утратила доверие 
со стороны латиноамерикан
цев после того, как Вашинг

полнительных мерах по даль
нейшему улучшению жилищ
ных, коммунально - бытовых 
и социально - культурные ус
ловий жизни сельского насе
ления» указывается на необхо
димость активизировать рабо
ту городских комсомольских 
организаций по оказанию 
шефской помощи в строитель
стве жилых домов, объектов 
коммунального хозяйства и 
культурно - бытового назначе
ния на селе.

Весомый вклад в развитие 
культуры села призваны вне
сти культармейские отряды. 
Строительство, ремонт, офор
мление сельских учреждений 
культуры, пропагандистско- 
художественное обслуживание
сельского 
прямые

населения вот
задачи таких отря-

дои. По, к сожалению, горком, 
райкомы комсомола прекра
тили активную деятельность 
но формированию культар-
мейских отрядов.

Между трудящимися
приятий 
Чанами 
жились 
бенно 
ской 
тысячи

Свсрдловска и 
давно и прочно 
прямые связи, 

это заметно в
работе.

пред- 
сель-
сло- 
Осо- 
шеф-

Ежегодно
комсомольцев помога-

ют труженикам
заготовке 
сенажа,

кормов,
области, в 

, закладке
силосовании, уборке

овощей, картофеля.
Так, только в прошлый убо- 

■рочный сезон с августа по 
сентябрь в подшефные районы 
было направлено 48 комсо- 
мольско - молодежных отря
дов общей численностью около 
1000 человек. А в комсомоль- 
ско - молодежных субботни
ках на заготовке кормов и 
уборке урожая поработало бо
лее 70 тысяч молодых горо
жан. По, направляя молодежь 
на помощь в село, ,комитеты 
ВЛКСМ заводов гор’ода не 
всегда проявляют должную 
заботу об условиях труда, бы
та своих посланцев.

Да и непосредственно в 
«городских» хозяйствах про-- 
блем подобного рода немало.
Об этом сказала на 
горкома ВЛКСМ 
овощеводов совхоза

пленуме 
бригадир 

«Сверд-
ловский» Н. Липовцева. Одна 
из острых проблем в хозяйст
ве — нехватка кадров. «Осо
бенно это ощущается в на
шей бригаде, — сказала На
талья Липовцева, — в брига
де пленочных теплиц. Каждый 
год на комбинате проходят 
практику учащиеся Красно
уфимского, Сухоложского, Сы- 
сертского профтехучилищ. И, 
казалось бы, все бригады цеха 
должны быть укомплектованы 
•кадрами тепличниц, а полу
чается’наоборот. Девушки по
сле окончания практики не 
хотят оставаться работать 
здесь, а если и остаются, то 
отработают положенные два 
года и уходят на заводы. А 
ведь совхоз находится в чер
те города. Причину называют 
одну — тяжелые условия ра
боты. И руководству, специа
листам совхоза надо, видимо, 
крепко задуматься над этой
задачей и 
ния. Ведь 
Красного 
имени Я. 
сертского

наити пути ее реше- 
в ордена Трудового 
Знамени колхозе 
М. Свердлова Сы- 
района та же от

рйель — овощеводство на за
крытом грунте,—но молодежь
не бежит из

Наталья 
ла важной

села».
Липовцева иазва- 

причиной текуче-
сти кадров и то, что в совхо
зе «Свердловский» большинст
во выпускников плохо пред
ставляют срою будущую спе
циальность и, придя в хозяй
ство, работают без желания, 
что называется, спустя рукава.

«Поэтому, — сказала в за
ключение бригадир овощево-
дов, при воспитании моло-
дого труженика в едином клю
че должны действовать комсо
мол, семья, школа».

тон открыто поддержал коло
ниалистские устремления 
Англии во время ее воору
женного конфликта с Арген
тиной из-за Мальвинских 
(Фолклендских) островов.

НАВЯЗЫВАЮТ
ЯДЕРНОЕ ОРУЖИЕ
МАДРИД. Размещение на 

территории Испании амери
канского ядерного оружия — 
основная цель, которую прес
ледуют Вашингтон и НАТО 
после вступления страны в 
организацию Североатлантиче
ского договора. Как пишет 
газета «Паис» со ссылкой на 
круги, близкие к штаб-квар

лектива института «Гипро- 
сельхозстрой» выполнен про
ект сельского клуба с залом на 
200 мест для жителей поселка 
Чапаеве Октябрьского района. 
В этом же году молодые про
ектировщики заключили до
говор со Свердловской птице
фабрикой по выполнению про
екта детского спортивного тех
нического клуба. Они же взя
ли шефство над выполнением 
проектов сельских школ.

Сегодня важное значение 
придается развитию подсоб
ных хозяйств предприятий. 
Они успешно создаются на 
многих заводах. Особенно хо
рошо
■металлургическом 
Здесь подсобное
стало в один ряд с 
ственными цехами.

на Верх-Исетском

входит 
водство,

5 участков:

заводе, 
хозяйство 
производ- 

В него 
растение-

животноводство, ры-
боводный участок, тепличный и 
пчеловодство. Стоимость, ос
новных фондов подсобного хо
зяйства старейшего завода го
рода превысила миллион руб
лей. . .

О большой работе,, которую 
проводят по развитию подсоб
ного хозяйства молодые, урал- 
машевцы, на пленуме горкома 
комсомола рассказал слесарь- 
сборщик УЗТМ член бюро ЦК 
ВЛКСМ П. Ратников.

Но «узким» местом подсоб
ных хозяйств остается механи
зация ручного труда. Комсо-
мольские организации
приятий Свердловска 
должны оказать 
труженикам в этом 
помощь.

Много трудностей, 
потерь продукции — 
нении, переработке

пред-
могут и 
сельским 
немалую

больших 
при хра- 
сельхоз-

продукцни, особенно овощей
Так, в городе уже и сегод

ня многие овощные продоволь
ственные магазины принимает 
продуктовые товары в кон
тейнерах. Многие магазины 
готовы к работе по этому пер
спективному методу перевозки 
и храпения продуктов. Об 
этом сказала на пленуме ма
стер производственного обуче
ния Ленинского райпищеторга 
А. Козарь. Но вот беда —• 
таких удобных контейнеров не 
хватает, а производство их ’ не 
налажено. Не хватает и спе
циального транспорта, который 
бы перевозил товары в кон
тейнерах.

Много и плодотворно рабо
тают в селе десятки строи
тельных студенческих отрядов 
вузов, техникумов Свердлов- ‘ 
ска. Только в этом году на 
сооружение объектов в совхо
зы и колхозы области на
правлено 4200 бойцов студен- I
ческих стройотрядов. На
стройках Уральского Нечерно
земья будет освоено 12 мил
лионов рублей капитальных 
вложений. Этот вклад мог 
быть значительно весомее, ес
ли бы принимающие организа
ции, райкомы и комитеты ком
сомола как следует готовились 
к приему отрядов молодых 
строителей, обеспечивали их 
постоянно фронтом работ.

Любовь к земле воспитыва
ется с детства. В этой исти
не прекрасно убеждает работа 
учителей, ребят из школы 
№ 97 Октябрьского района 
города Свердловска. Здесь на 
базе опытного хозяйства «Ис
ток» УралНИИСхоза работа
ет ученическая производствен
ная бригада. За юными поле
водами закреплены 52. гектара 
пахотной земли, необходимая 
техника. Примечательно, , что 
работает бригада не сезонно, 
а круглый год. Ребята трудят
ся в поле, в теплицах, занима
ются и опытной работой.

Много других примеров по
сильного и очень полезного 
труда пионеров школ города. 
Только пока мало им помога
ют старшие — комсомольцы, 
молодые рабочие заводов. А 
их помощь ребятам порой кре
пко нужна.

Участие в выполнении Про
довольственной программы — 
дело многогранное, и сложно
стей здесь, конечно, много. Но 
в итоге это участие зависит от
уровня заинтересованности
комсомольцев аграрными про
блемами области. И пример 
комитетам ВЛКСМ предприя
тий Свердловска должны по
давать райкомы горо-
да. Это было подчеркнуто и в 
докладе, и в постановлении, 
которое приняли участники 
пленума.

В его работе приняли уча
стие члены Центрального Ко
митета ВЛКСМ секретарь гор
кома КПСС В. В. Андрианов и
первый секретарь обкома
ВЛКСМ А. Н. Царегородцев.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

тире НАТО, командование 
блока намерено обсудить этот 
вопрос с испанской стороной 
уже в сентябре этого года.

НАТО не признает за Испа
нией права оставаться безъя
дерной страной, подчеркивает 
газета. Североатлантический 
союз отвергает тезис о воз
можности существования безъ
ядерных зон, как противореча
щий ее военной доктрине.

(ТАСС).

до по л юса
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«На первое место • нашей работе выдвига
ется фактор организации. Важно, чтобы каж
дый комитет комсомола выработал конкретный, 
продуманный план практических действий, 
именно действий, а не очередных мероприятий, 
подчас, как это еще бывает, общих, малосо
держательных. Тесно связанный с жизнью, с 
актуальными задачами, стоящими перед тру-

довыми коллективами, этот план конкретных 
действий должен точно отвечать на вопросы: 
что, где и в какие сроки надо сделать, кто 
персонально несет ответственность за каждый 
участок работы».

(Из доклада первого секретаря ЦК ВЛКСМ 
Б. Н. Пастухова на II пленуме ЦК ВЛКСМ).

ОПАСНО: ФОРМАЛИЗМ

ПРИВЫЧНЫМ ПУТЕМ
ШЛА ПОДГОТОВКА К РАССМОТРЕНИЮ ВОПРОСА НА БЮРО ГОРКОМА 
ВЛКСМ. ТАКИМ ЖЕ БЫЛО И ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ. НЕ ОТТОГО ЛИ НИ
ЧЕГО НЕ ИЗМЕНИЛОСЬ В РАБОТЕ ПЕРВИЧНОЙ!

U Е БУДЕМ интриговать чи- 
и ' тателя стенограммами 

бесед — тому еще будет вре
мя. Начнем, как говорится, с 
предыстории вопроса. Итак, 
24 ноября прошлого года бю
ро Полевского горкома 
ВЛКСМ приняло постановление 
«Об итогах годовой сверки со
става комсомольских органи
заций», в котором отметило, 
что «сверка прошла во всех 
комсомольских организациях 
полностью за исключением 
комсомольской организации 
треста «Северскстрой». Не 
откладывая дела в долгий 
ящик — организация-то одна 
из крупных в городе, имеет 
права райкома,—бюро в тот 
же день, можно сказать в тот 
же час, рассмотрело вопрос 
«О работе бюро комсомоль
ских организаций управления 
механизации № 1 и строитель
ного управления № 6 треста 
«Северскстрой» по ведению 
делопроизводства и учета чле
нов ВЛКСМ». Информацию по 
этим организациям сделала за
ведующая сектором учета чле
нов ВЛКСМ и финансов гор
кома Т. Гревцева. Оказалось, 
что в СУ-6 карточки персо
нального учета заведены не на 
всех комсомольцев, нет дат 
постановки на учет, сверка 
проведена без карточек персо
нального учета (каким же это 
образом, и что же это за 
сверка, позвольте спросить?), 
не ведутся протоколы собра
ний и заседаний бюро, нет 
плана работы комсомольской 
организации. В управлении 
механизации также не име
лись карточки на всех комсо
мольцев, а в тех, что были за
ведены, не были проставлены 
даты постановки на учет, а 
также комсомольские пору
чения. Но книга для протоко
лов здесь была.

Ознакомившись с ситуацией, 
бюро горкома действовало 
с решительностью, которая 
тут, несомненно, требовалась, 
и постановило;

«1. За слабый контроль за 
работой бюро комсомольских 
брганизаций УМ-Г и СУ-6 сек
ретарю комитета комсомола 
Треста «Северскстрой» Вели- 
жанскому Ю. объявить выго
вор.

2. Устранить недостатки в 
двухнедельный срок.

3. Контроль за выполнением 
постановления возложить на 
орготдел».

Кому-то., такое постановле
ние покажется слишком лако
ничным, кто-то будет неудов
летворен смешением и раз
боем фактов в информации, 
еще один, может, засомнева
ется в сроках, а другой пря
мо спросит: «Ну и что тут 
такого? И мы с такими ситуа
циями сталкиваемся, и реше
ния такие же примерно». Про
шел двухнедельный срок. За
тем в комсомольских органи
зациях Полевского, как и 
всей области, прошла опера
ция «Учет», направленная на 
те же примерно проблемы, 
что и постановление. И те
перь...

_ИЛЕДОС1АТКИ устране- 
ны, карточки в органи

зациях привели в порядок, по
становление можно считать вы
полненным, — считает Т. Грев
цева.

Первый Секретарь Полевско
го горкома ВЛКСМ С. Корни
енко менее оптимистичен, но 
все же:

— Операция «Учет» прошла 
в комсомольской организации 
треста «Северскстрой» вяло, 
активность была недостаточ
ной, практически не вставших 
на комсомольский учет стало 
немногим меньше. Да и всех 
ли выявили — ведь там поло
вина работающих заняты на 
объектах вне города, распро
странен вахтовый метод. Все 

это сказывается на работе. И 
все же в ходе операции са
мое сложное положение сло
жилось в других организаци
ях — объединения «Полевск- 
лес», медсанчасти, машино
строительного завода. И по
этому мы решили продол
жать эту работу вплоть до 
октября. А то постановление 
должно быть уже снято с 
контроля.

Правда, секретарь комитета 
ВЛКСМ треста Ю. Велижанский 
считал, что тот выговор ему 
вынесли без особых основа
ний, а специфику работы 
строителей в отрыве от кол
лектива надо принимать а рас
чет более весомо. Но и он 
оценивал положение не в са
мых мрачных красках.

Вот такой виделась картина 
из горкома комсомола. А в 
комсомольских организациях 
УМ-1 и- СУ-6? Может, там и 
сегодня не все гладко, но по
становление бюро горкома 
наверняка сыграло свою роль, 
ведь не всякий день предме
том его разбора становится 
деятельность цеховой органи
зации.

— Помню ту проверку, я 
тогда только приняла дела,— 
говорит Марина Ауль, секре
тарь комсомольской организа
ции управления механизации 
№ 1, — карточки мы потом 
привели в порядок, а имело 
ли то посещение еще какие- 
то последствия — не знаю. 
Когда проводили операцию 
«Учет», я выписала в отделе 
кадров фамилии всех ребят 
в возрасте до 28 лет, ходила, 
разговаривала...

— И были результаты?
— Не очень. Есть девчата— 

по два года взносы не плати
ли, что делать? Другая гово
рит: «Автоматически» выбы
ла, не ходила на собрания, 
меня с учета и сняли, а на 
собрании или бюро даже не 
вызывали». Есть, конечно, и 
другие примеры: вот один 
парень на учет встал, а ком
сомольского билета найти не 
может. Тоже будем разби
раться. И вообще здесь рань
ше ничего не делалось, даже 
на лыжную прогулку мне ни
кого расшевелить не уда
лось. Мне кажется, что и под- 
ходить-то к некоторым бес
полезно...

— Обо всем этом был у 
вас разговор с работником 
горкома?

— Нет, она просто докумен
ты проверила, карточки, ука
зала, что исправить. Вот на
пример, поручений не было 
записано...

— А теперь у всех, кроме 
членов бюро, записано «разо
вые поручения», одно и то 
же...

— Знаете, у нас даже ни 
редколлегии, ни штаба «КП» 
нет: не могу подобрать лю
дей. Да и они по одному — 
по двое месяцами в коман
дировках, я их и вижу урыв
ками. Не знаю, как и быть...

Грустный получался разго
вор. И присутствовавший при 
нем Юрий Велижанский пони
мающе кивал головой — «Спе
цифика!».

И вот что показательно: чем 
труднее идут дела в первич
ной, тем значительнее влия
ние коварной специфики, а 
чем лучше, тем меньше идет 
о ней разговора, хотя совсем 
он, конечно, не сможет смолк
нуть никогда. И не надо! Спе
цифику надо учитывать, знать. 
Но не прятаться за ней, как 
за бронированной плитой.

Трудно работать в коллекти
ве, который и не собирается 
вместе никогда. Но тем важ
нее 'найти формы, объединяю
щие людей! Может, все-таки 
можно послать на одну строй
ку не одного-двоих, а пять- 
шесть молодых механизато

ров, объединить их в Комсо
мольске - молодежный кол
лектив или хотя бы экипаж? 
Наряды-то закрывают в уп
равлении, зарплату выдают 
здесь, все данные о работе 
ребят так или иначе поступают 
сюда, так, может, начать с ор
ганизации индивидуального 
молодежного соревнования? 
А что, если безликие разовые 
поручения конкретизировать 
хоть единичным участием в 
рейде «КП», пусть там, в Ре
же или Ивделе, вместе с ме
стными «прожектористами», 
ведь связь с тамошними ком
сомольскими организациями 
пусть не просто, но можно 
установить?

Не пора ли помочь начать 
такой поиск самим комсомоль
цам? Никакая методическая 
литература, в ожидании все
могущества которой сложили 
руки некоторые комсомоль
ские активисты, не поспеет за 
быстро меняющимся сегод
няшним днем. Решение надо 
искать самим и каждый день— 
снова. Пусть Марина Ауль ‘— 
секретарь начинающий, но 
ведь она не одна: есть коми
тет комсомола треста, есть 
опыт других комсомольских 
организаций, наконец, сам Ве
лижанский работает в комсо
моле не первый год. Так от
куда же началось это спокой
ное объяснение своих неудач 
спецификой, бессильное раз- 
ведение руками, гаснущее же
лание раз.орвать привычную 
тягучую «текучку», добиться- 
таки пусть небольшого, но пе
релома?

Обо всем этом я думал и 
тогда, и потом, во время раз
говора с секретарем комсо
мольской организации СУ-6 
мастером Владимиром Кузи
ным. В этой цеховой не было 
и видимого благополучия; _ из 
18 комсомольцев карточки 
персонального учета по-преж
нему имели только 5, притом 
не было ее даже у самого 
секретаря. Зато оказались 
комсомольские билеты Вита
лия Рукавишникова, который 
«уволился неизвестно куда», и 
Геннадия Поплаухина, который 
«вроде работает».

— А операцию «Учет» не 
проводили, и списков не со
ставляли, бесед не было. Да 
в карточках ли дело? Запол
нить можно на всех. А если 
большинство ничего делать не 
хочет, то карточками ли по
правлять.

И Владимира Кузина можно 
было понять, за иллюстрацией 
далеко идти не приходилось:

— Ну, вот комсомолец сто
ит, когда взносы, будешь пла
тить?

— Отстань ты от меня! Два
дцать семь, старик уже! Да и 
какой с меня толк, я свое уже 
отработал...

И верно, наш собеседник 
был, оказывается, и комсомоль
ским секретарем в свое время, 
да и сегодня не самый упор
ный в своем отрицании. Но че
го только не было в нашёи 
перестрелке репликами. R ней 
всплывали и обиды застаре
лые и недавние, и откровен
ное «а что мне дадут за это?», 
и сожаление о развале комсо
мольской организации, и чисто 
организационные вопросы, ко
торые могли бы помочь орга
низации подняться, и снова 
безразличие.

Однако постепенно наш раз
говор входил в то спокойное 
русло откровенности, когда 
собеседники, выговорившись, 
начинают вместе искать об
щее решение проблемы, пере
ходят к практическим предло
жениям. Но для того, чтобы 
продолжать 'этот разговор с 
практической пользой для 
комсомольской организации, 
мне информации не хватало. 
Надо было еще поговорить и 

с комсомольцами, и с руко- 

водетвом СУ-6, и с компетент
ными людьми в тресте «Св- 
верскстрой». Но это было не
обходимо мне, впервые при
шедшему в организацию! А 
что мешало провести все эти 
разговоры работникам коми
тета комсомола «Северск- 
строя», горкома ВЛКСМ, ко
торые, к слову сказать, в этих 
вопросах и более компетент
ны, и прямо обязаны ими за
ниматься еще в преддверии 
заседания бюро?

А если этого не произо
шло, если разговор, подоб
ный нашему, не состоялся, а 
если состоялся, но не вопло
тился в конкретные дела, то 
и родилось на свет грозное, 
но никого ни к чему не обя
зывающее постановление. В 
самой же организации еще 
крепче стали позиции неуве
ренных в своих силах, без
различных, присвоивших себе 
право критиковать, ничего не 
делая.

И ТУТ пора нам, наверное, 
вернуться в тот далекий 

ноябрьский день, на то засе
дание бюро Полевского гор
кома ВЛКСМ. Ведь уже тогда 
можно было задуматься о 
том, что за недочетами в де
лопроизводстве кроются бо
лее серьезные просчеты, пой
ти не по пути констатации не
достатков, а попробовать по
искать причины. Но все пошло 
привычным, всегдашним пу
тем — информация, выступле
ния, постановление, заблаго
временно подготовленное. 
Спросите, а как же иначе? Да, 
схема, вряд ли станет другой, 
но дело не в схеме, а в со
держании! Устранить недочеты 
не удастся никогда, если не 
устранены причины. А тот, кто 
однажды не доводит дело до 
конца, обречен браться за не
го снова и снова.

Подводя итоги операции 
«Учет», бюро Полевского гор
кома вновь ограничилось не
многими пунктами: за неудов
летворительное проведение 
операции трех секретарей 
строго предупредили, намети
ли заслушать их по тому же 
вопросу через две месяца, по
становление о проведении 
операции с контроля сняли. А 
в городской комсомольской 
организации половина из вы
явленных не стоящих на ком
сомольском учете так и не 
заняли места в комсомоль
ском строю. К тому же мы 
убедились, что операция про
ведена качественно далеко не 
везде.

— Мы в июле будем заслу
шивать комсомольское бюро 
СУ-6 о его работе, там со 
всем и разберемся, — заве
рил меня Ю. велижанский.

— А как вы это себе пред
ставляете?

— Пошлем туда опытных 
ребят, послушаем их, секрета
ря, обсудим, примем реше
ние...

— И асе?
— Все, что же еще?
Вот как въедлива привычная, 

накатанная схема! Вроде все 
как надо, а результат опять 
сомнителен, ибо ни плана по 
реализации критических заме
чаний, ни наметок конкретной 
помощи комсомольский секре
тарь делать не собирался.

Все это само собой разуме
ется, скажете вы. Верно, да 
вот после ноябрьского поста
новления бюро не составля
ли такого само собой разу
меющегося плана в комитете 
комсомола треста, не посвя
тили этому даже отдельного 
вопроса, уместили в части 
«разное». И также само со
бой разумелось, что член шта
ба операции «Учет», завсекто
ром учета комитета комсомо
ла Северского трубного заво
да Марина Безбородько, кон
тролируя ход операции в тре
сте, узнает, что две цеховые 
организации подвергнуты кри
тике по схожему вопросу, и 
обязательно побывает там. Но 
и этого не случилось. Как, 
впрочем, и отчета о работе 
членов штаба, что планиро
вался...
Л БО ВСЕМ, что я узнал, я 
” рассказал первом* сек

ретарю горкома ВЛКСМ 
С. Корниенко.

— Что ж, это полезно, уви
деть себя так со стороны, 
хоть и неприятно, — сказал 
Сергей. — В ближайшие дни 
мы постараемся во всем до
сконально разобраться, веро
ятно, вынесем вопрос на бю
ро...

Начинался новый виток по 
привычной трассе?...

Б. КОСИНСКИЙ.
Полевской.

ДОБРЫЕ ВЕСТИ

Мы — за мир!
В тот день постаралась вея 

дружина лагеря «Веселый бе
режок». Дружба, мир и сча
стье — этим темам были по
священы коллективные рабо
ты пионерских отрядов. На 
площадках перед отрядными 
корпусами ребята создавали 
своеобразные плакаты, исполь
зуя для их изготовления шиш
ки и ветки, камни и песок. 
Красивым получился плакат 
третьего отряда: земной шар в 
венке из живых цветов, а ря
дом голубь — символ счастья 
Земли. Отряд просто и лако
нично выразил свое самое 
главное желание — жить на 
мирной планете.

Конкурс закончился — по 
ребячьи работы остались. И 
хрупкие творения школьников 
Красноту рьинска, которые 
нужно защищать от ветра и 
дождя, еще раз напоминают 
нам, каю непрочен мир на 
сегодняшней земле и как важ
но его отстоять.

Путешествие —
в награду
В туристическую поездку по 

маршруту Киев — Винница — 
Тульчин Мичуринск Там
бовской области отправились 
ребята из детских клубов 
«Юный техник». «Дружба», 
«Факел» и «Алые паруса» 
Богословского алюминиевого 
завода. Заводской комитет 
профсоюза предприятия пре
доставил бесплатные путевки 
56 мальчишкам и девчонкам 
за отличную работу в трудо
вом лагере. Они оказали хо
рошую помощь взрослым в 
ремонте трамвайных путей, 
работали в оранжерее ВАЗа 
и в теплицах подсобного хо
зяйства.

На птицефабрике
Не простая эта работа — пе

ресаживать птицу в клетки. 
Нужно быть очень осторож
ным, чтобы не повредить птиц. 
И в то же время технология 
труда на птицефабрике рассчи
тана так, что нужно спешить. 
Ребята из лагеря «Монолит» 
великолепно справляются с 
этой работой.

На Гр.чзновской птицефабри
ке ценят большую помощь, ко
торую пионеры оказывают 
взрослым и в учебном году, и, 
главное, летом, во время тру
довой четверти. За ударную 
работу дружина «Монолита» 
награждена коллективной пу
тевкой в город Львов. Самым 
активным ребятам — Грише 
Боровику, Жене Сыромятнико
вой, Ирине Фроловой—вруче
ны Почетные грамоты Богдано- 
вичского горкома комсомола.

РЕПОРТАЖ

«ВМЕСТЕ ВЕСЕЛО ШАГАТЬ»
— Сказка эта про скворуш

ку. О тон, как скворушка 
спрашивал у зверей: «Почему 
хорошо на свете?» «Потому, 
что все мы делаем доброе 
и хорошее», — отвечали 
ему— — Милослава Груберова 
пересказывает сказку, чуть за
пинаясь: волнуется. Одно дело 
читать наизусть, совсем дру
гое — рассказывать на чужом 
языке, почему чешской девочке 
понравилась русская сказка. 
Милослава, как и другие ре
бята, стала одами из победи
телей конкурса «Россиана», ко
торый проводится в Чехослова
кия. Чешские школьники зани
маются русским языком, учат 
стихи русских поэтов, прозу. 
А конкурс выявляет самых ста
рательных и способных. Награ
да за победу — поездка в Со
ветский Союз.

Побывать в гостях у совет
ских ребят им хотелось не про
сто в целях изучения русско
го языка. Они мечтали своими 
глазами увидеть, как живут 
советские дети, и по-настояще
му подружиться с ними.

И вот мечта осуществилась. 
Ребята из Западной Чехии жи
вут здесь, в лагере имени Н. 
Кузнецова Уралмашзавода. И 
очень довольны решением не 
формировать отдельный чеш
ский отряд. Они не чувствуют 
себя гостями, с первых дней 
став равноправными жителями 
лагеря. Чехи живут в одних 
палатках с нашими ребятами и 
едят с ними за одним столом.

Первая песня, которую они 
здесь выучили, — песня о ге
рое-разведчике Н. Кузнецове. 
Чешские ребята на каждой 
линейке вместе со всеми поют 
этот лагерный гимн. Право ис

С отличными ребятами я по
знакомился в городском пио
нерском лагере «Дружба* шко
лы № 140 Ленинского района 
Свердловска. Рассказать о ра
боте этого пионерского кол
лектива я попросил начальника 
лагеря Зинаиду Ивановну 
Завьялову:

— Утром, направляясь на 
завтрак, наши ребята приводят 
в порядок (убирают бумагу, 
ветки, другой мусор) Аллею 
ученых, которая закреплена за 
нашим лагерем, начиная от 
улицы Чкалова до улицы 
Амундсена.

После завтрака сбор лечеб
ных трав: подорожника, мать- 
и-мачехи, крапивы. Ребята от
лично знают, как нужно их за
готавливать. Листья должны 
быть чистыми, неповрежденны
ми насекомыми, без корешков 
и т. д. Все это к обеду относим 
в аптеку № 327. За первую 
смену ребята сдали почти двой
ную норму трав.

— Есть у нас и свои передо
вики производства, — улыба

полнять его заслужено, пото
му что они участвуют во всех 
делах пионерской дружины ла
геря: и в фестивале, посвя
щенном юбилею нашей страны, 
в веселых стартах и спортив
ных эстафетах, и в трудовых 
десантах. И они радуются, что 
с каждым днем говорить по- 
русски становится легче, с каж
дым днем растет взаимопони
мание.

Иржи Бунька много знает о 
Советском Союзе. Он упорно 
занимался, изучая чешские кни
ги и журналы, которые рас
сказывают о жизни советской 
страны, об ее экономике и 
культуре.

— Конечно, мне хотелось по
бедить в конкурсе, — расска
зывает Иржи. — Но если бы 
не желание узнать о вашей 
стране как можно больше, я 
бы, наверное, не смог про
честь столько литературы.

Но даже для начитанного и 
знающего Иржи лагерная 
жизнь приготовила много не
ожиданностей. Поэтому он то
же улыбался, когда мне рас
сказывали о курьезах. Кто-то 
очень расстроился, что за чи
стоту в палате дежурная ко
миссия поставила пятерку, 
ведь в Чехословакии оценка 
«пять», что наша «единица»! 
Многие гости с трудом при
выкли к русской каше. Теперь- 
то едят ее с удовольствием, а 
поначалу...

Каждый день они отвечают 
на десятки вопросов. В лагере 
им. Н. Кузнецова хотят узнать 
о делах чешских пионеров как 
можно больше. Ребятам помо
гают взрослые — директор 
Пльзенского районного дома 
пионеров Хелена Шлезингеро-

НАШ ДЕСАНТ — 
ТРУДОВОЙ

ется Зинаида Ивановна и про
должает, — это Лариса Добро
ва, Донна Третьяк, Ира Пон- 
кратова, Саша Нечипоренко и 
Дима Прохоренко. О Диме хо
чется сказать особо. Он у нас 
просто чемпион по заготовке 
трав.

Я встретил здесь и весело 
играющих в прятки малышей. 
Выходит, в лагере есть группа 
выпускников детского сада?

— Да, — ответила Зинаида 
Ивановна, —- мы каждый год 
набираем группу ребятишек, 
которые придут к нам в пер
вый класс. Кстати, дошкольни
ки очень добросовестные ре
бята и с удовольствием участ
вуют во всех наших делах. 

ва и вожатая Александра 
Дворжакоьа (она прекрасно 
говорит по-русски, и ее по
мощь бывает просто необходи
ма). В лагере прошел день 
ЧССР. В этот день работала 
выставка, рассказывающая о 
братской стране, чехи побыва
ли вл всех пионерских отрядах.

И чем больше чешские и со
ветские ребята узнают друг о 
друге, тем лучше понимают: не 
имеет значения ни разный 
язык, ни разная шкала школь
ных оценок.:. Дети разных 
Народов одинаково мечтают 
о счастье, одинаково лю
бят играть, стремятся про
водить время интересно, весе
ло и с пользой для других. 
Они могут жить вместе. И это 
самое главное.

...Когда мы приехали в ла
герь, отряд «Товарищ» отпра
вился в лес, на поле. Ребята 
собрали много ромашек и 
иван-чая. И каждому хотелось 
дотянуться до букета из этих 
простых полевых цветов, что 
растут во многих странах, из 
цветов, ставших для ребят сим
волом мира и дружбы. А по
том я спросила у Милославы 
Груберовой: «Почему хорошо 
на свете?» Она без труда наш
ла русские слова и ответила:

— Потому, что светит мир
ное солнце, потому, что у нас 
много друзей.

Е. БУКАЕВА.
НА СНИМКАХ: Романа 

Гусакова; занятия с чешски
ми пионерами проводит вос
питатель отряда «Дружба» 
Т. А. Волкова; чешские и со
ветские пионеры на отдыхе.

Фото Л. БАРАНОВА.

А дел много: спортивные со
стязания, походы и экскурсии, 
пионерские сборы. Рядом с 
лагерем, буквально через до
рогу, находится дошкольный 
детский дом. Ребята постоян
ные и верные помощники в 
этом доме. Они изготовили сот
ни поделок — игрушек для 
малышей, подарили им множе
ство детских книжен. А сколь
ко пришито оторванных пуго
виц и заштопано платьиц и ру
башек?!

У ребят из «Дружбы» настоя
щее пионерское лето. Будет о 
чем вспоминать в учебном го- 
ДУ.

И. КЛЕКОВКИН, 
юнкор.

15 июня этого года газе
та «На смену!» опубликова
ла фельетон «Блин комом» 
о недостатках в обслужива
нии посетителей свердлов
ского кафе «Русские бли
ны». Недавно получено 
письмо в редакцию, подпи. 
санное управляющим 
Свердловским городским 
трестом ресторанов В. М. 
Шаммасовым. Он сообща
ет, что фельетон обсуж

ВИНОВНЫЕ
НАКАЗАНЫ

дался на оперативном со
вещании с директорами 
предприятий треста. В кафе 
состоялось общее собра
ние, на котором присутст
вовали руководители тре
ста. Здесь были вскрыты 
причины жалоб, после об
суждения намечены меро
приятия по исправлению 
недостатков. В частности, 
приняты меры по укомп
лектованию предприятия 
опытными кадрами, меню 
в настоящее время выдер- 
жи^ется полностью.

Что же касается конкрет. 
ных виновников, то В. М.

Шаммасов сообщил, что 
«приказом по ресторану 
«Старая крепость», филиа
лом которого является ка
фе «Русские блины», офи
циантка А. 3. Денеева за 
грубое отношение к посе
тителям и обсчет пониже
на в должности — переве
дена мойщицей посуды на 
три месяца. Директору ре
сторана Л. К. Потешкиной 
приказом треста за не
удовлетворительную рабо
ту с заявлениями и жало
бами трудящихся объявле
но предупреждение».

— Мой первый рабочий 
день? — Нурия задумалась, 
а потом продолжила: —• Да 
он ричем от других не от
личался! Получила спец
одежду и пошла разыски
вать бригаду. «Будешь рабо
тать там», — ткнул пальцем 
мастер и занялся своими де
лами. И пошли монотонные 
дни. Я была как бы в пу
стыне: меня не хвалили и 
не ругали. Не все знали мое 
имя, а я не знала всех в 
бригаде.

Нурия грустно улыбается: 
— Поэтому и увольняюсь. 
В комитет комсомола тре

ста «Уралмашстрой», а за
тем в общежитие я шла, уже 
многое зная из пока корот
кой трудовой биографии не- 
состоявшегося строителя.

Булатова Нурия приехала 
в Свердловск из Читинской 
области. Ехала она с жела
нием, хотелось поскорей по
знакомиться с новыми под
ругами, применить на прак
тике полученные в училище 
знания, работать, отдыхать, 
весело и с пользой прово
дить досуг. Не огорчилась 
особенно и тогда, когда вме
сто желанного комсомоль
ско-молодежного коллектива 
попала в «старую» бригаду 
штукатуров Ф. Н. Обзало-

□хи! - По собственному желанию?
вой. Надеялась, что прижи
вется, сдружится. Но теп
лых сердечных отношений 
Нурии с бригадой так й не 
получилось.

Девушка почти за год не 
обрела здесь ни одного близ
кого человека. И объединяла 
ее с бригадой только работа, 
а в остальном Нурия жила 
сама по себе. Свободное вре
мя проводила в общежитии. 
Немного сблизилась и подру
жилась с соседками по ком
нате. Но и общежитие не 
заменило ей родной дом, не 
стало тем местом, куда хо
чется спешить, устав после 
насыщенного дня. Ее жизнь, 
желания, увлечения никого 
не интересовали.

По своему характеру Ну
рия — девушка очень скром
ная, сдержанная. Ее жела
ния и мечты рушились, как 
воздушные замки. Она виде
ла, что живет неинтересно, 
теряет время впустую. Чита
ла, рукодельничала, ходила 
в кино...

Познакомившись с Нурией 
Булатовой, я пожалела, что 

она уходит вот так тихо, не
заметно, ничего не сделав 
значительного, не привыкнув 
к коллективу, не заинтере
совавшись комсомольской 
жизнью треста. Не отгова
ривали ее не уходить ни 
старшие товарищи, ни ком
сомольцы: уход молодежи из 
треста «Уралмашстрой» 
здесь никого не удивляет, 
текучесть кадров стала де
лом привычным.

Мне захотелось побывать 
в общежитии, где жила Ну
рия, познакомиться с девуш
ками, узнать побольше об их 
жизни.

Первыми, к кому я обра
тилась, были Нина Феденева 
и Валя Пастеева, члены со
вета общежития. Они рас
сказали мне, что в общежи
тии их проводятся иногда 
вечера отдыха, девушки 
группами отправляются в 
театр или кино. Но все это 
проходит как-то мимохо
дом. И получается, что со 
всего общежития участвуют 
в таких мероприятиях 8—10 
человек. Еще хуже дело об
стоит с субботниками и лек

циями. Часто на них прихо
дится собирать аудиторию с 
помощью уговоров или уг
роз. Как-то проводились со
ревнования по шашкам (или 
по шахматам?), но их ре
зультатов они не знают. И 
типичной была фраза: «Как 
хотим, так и развлекаемся, 
поодиночке. Живем кто как 
может». Говоря о причинах 
ухода из треста, увольняю
щиеся называют главной — 
отсутствие внимания к мо
лодежи: путевки в дома от
дыха по полгода выпраши
ваются, в общежитии — 
скука, на работе — грубость, 
очень трудно с жильем У 
молодых семей (в семейном 
общежитии живут и по две 
семьи в комнате).

Молодежь переходит в 
другие организации, уезжает 
на другие стройки. И волнует 
ли это кого-нибудь? Или в 
тресте надеются, что на эти 
места придут новые? Но 
ведь и они здесь долго не 
захотят работать и жить.

Да, девчата соглашались, 
что укорять кого-нибудь в 
том, что они бездумно про

водят свободное время, бы
ло бы глупо. Развлекать их 
мог бы совет общежития, а 
в него входит большинство 
тех, кто уже давно здесь 
работает и живет. Остальные 
не остались бы в стороне: 
их можно попросить о по
сильной помощи. А ведь 
уметь отдыхать, то есть от
дыхать с пользой и интерес
но, умеют немногие. Одни 
ждут, что из начатого полу
чится, другие помогают 
лишь тогда, когда их об 
этом попросишь. Многие из 
девушек любят коллективно 
отдыхать. Но ведь успех ме
роприятия зависит от того, 
кто руководит, кто организу
ет, объявляет, распределяет 
обязанности. Если за это 
возьмется человек увлечен
ный, умеющий все четко рас
планировать, требователь
ный и ответственный, то и 
выезд за город, и вечер от
дыха пройдут куда интерес
нее, запомнятся надолго, и, 
быть может, именно они по
могут определить воспита
телю увлеченных помощни
ков. А пока мероприятия со

вета общежития остаются 
только запланированными.

...Убраны спецовки, смыт 
белесый налет с лица и 
рук — позади трудовой день. 
Впереди — несколько часов 
солнечного, теплого летнего 
вечера. Как не хочется по
терять его! Побыть бы в 
кругу друзей, поделиться 
мыслями и вопросами. Му
чительно, когда знаешь, что 
некуда деться и сегодня, и 
завтра. Из однообразных бу
дней, из выходных, похожих 
друг на друга, постепенно и 
рождается мысль, а потом 
уверенное решение о пере
менах.

Новое место работы, новые 
товарищи, и вновь надежда 
на внимание и поддержку. 
Именно из этого складыва
ется уважение к коллективу, 
ответное желание отлично 
трудиться именно здесь.

...Нурия, не обращая вни
мания на равнодушных кад- 

, ровиков из отдела, стара
тельно выводит в заявлении 
«по собственному желанию». 
Так ли?

Л. АКУЛИНИНА.
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СВИДЕТЕЛЬСТВУЕТ ПРЕССА

ИСПОЛЬЗУЯ
МЕТОДЫ 
НАЦИСТОВ
Португальская газета «Диа

риу» опубликовала передо
вую статью, резко осуж
дающую израильскую аг
рессию в Ливане.

«Аргументы», используе
мые правителями Израиля, 
трудно отличить от тех, ко
торые выдвигались гитле
ровцами при захвате Авст
рии или Чехословакии, пи
шет газета. В то же время 
позиция США и других за, 
падных держав по отноше
нию к израильской агрессии 
столь же цинична, как та, 
которую занимали в свое 
время Чемберлен и Де
ладье.

Как отмечает «Диариу», 
сионистский «блиц-криг» 
против ливанского и пале- 
стинскс^о народов имеет 
определенную цель: приве
сти к власти в арабском Ли
ване «КВИСЛИНГОВ», подоб
ных тель-авивскому лакею 
Хаддаду, уже поставленно, 
му править в районе вдоль 
южной границы Израиля.

Сионистские лидеры стре
мятся превратить Ливан в 
страну-сателлит, а также по 
возможности аннексировать 
часть его территории, выдви
гая при этом тезис о никем 
не признанных «историче
ских правах» Израиля или 
заявляя о необходимости ус
тановления для себя «безо
пасных границ». Подобная 
аннексия, напоминает газе

та, уже была произведена в 
отношении сирийских Го
ланских высот, захваченных 
в результате войны 1967 го
да, и империализм — в пер
вую очередь американский— 
поддержал эту незаконную 
экспансионистскую акцию 
всеми имеющимися в его 
распоряжении средствами.

В эти дни в Ливане от рук 
израильской военщины гиб
нут дети, женщины, мужчи
ны... В подавляющем боль
шинстве — это бедняки, ко
торые были вынуждены по
кинуть принадлежавшие им 
земли из-за террора и наг
лого грабежа сионистов. Од
нако -не слышно, чтобы пра
вящие круги империалисти. 
ческих держав выражали в 
связи с этим какое-либо 
осуждение.

Когда, преодолевая серь
езные трудности, польский 
народ стремится самостоя
тельно решить свои проб
лемы, средства массовой ин
формации и лидеры Запа
да развязывают шумную 
кампанию лжи и «проте
стов», подчеркивает в за
ключение «Диариу». Когда 
же в Ливане мы являемся 
свидетелями самого насто
ящего геноцида, умышленно 
осуществляемого Израилем, 
они молчат.

(АПН).

Эта встреча произошла в 
одном из районных потреби
тельских кооперативов в юж
ной эфиопской провинции Ар- 
си. Его руководители расска
зывали нам о своих успехах, 
■повседневных заботах и проб
лемах. Никто из нашей груп
пы, составленной из аккреди
тованных в Эфиопии журна
листов социалистических 
стран, не бывал прежде в 
кооперативе подобного типа. 
Естественно, у нас было мно
го вопросов. На помощь гос
теприимным хозяевам при
шел невысокий молодой чело
век, до того времени скромно 
стоявший в дверях. Каково 
же было наше удивление, 
когда он начал отвечать на 
вопросы на хорошем, с не
большим акцентом русском 
языке. Уж очень неожиданно 
прозвучала русская речь 
здесь, в сельской глубинке, 
где не всегда можно объяс
ниться даже на самом рас
пространенном в Эфиопии 
иностранном языке — англий
ском.

Это был Тегене Алемайю, 
эксперт по животноводству 
центра сельскохозяйственного 
развития Арси. Оказалось, что 
Тегене учился в Советском 
Союзе, где он два года назад 
окончил Белорусскую сельско
хозяйственную академию. Сам 
из провинции Гамо Гофа, в 
Арси был направлен по воз

вращении домой. Позднее он 
познакомил нас с главным 
ветврачом провинции Али Му
хаммедом, который шесть лет 
провел в Киеве, в Украин
ской сельскохозяйственной 
академии, на отделении тропи
ческих заболеваний животных. 
Он был направлен на учебу 
в СССР в 1974 году, незадол
го до свержения феодально- 
монархического режима.

Можете вообразить нашу 
радость, вспоминает он, ког
да мы, эфиопские студенты, 
приехавшие в столицу Украи
ны, узнали о том, что на ро
дине произошла революция.

с советским дипломом
Конечно, захотелось поскорее 
побывать дома, увидеть свои
ми глазами, кек изменилась 
жизнь страны после 12 сен
тября 1974 года. Но надо бы
ло учиться, и мы с удвоен
ной энергией взялись за заня
тия. Отныне наши знания ста
ли нужны всему народу. Вер
нувшись из СССР, мы были по
ражены, увидев, насколько 
все здесь переменилось. Я 
ведь еще до поездки в Киев 
занимался животноводством и 
был хорошо знаком с проб
лемами, стоявшими перед 
сельским хозяйством Эфиопии

СПЕЦИАЛИСТЫ
ДЛЯ ВЬЕТНАМА
Более 1000 представителей 

вьетнамской молодежи ос
ваивают текстильные про
фессии на предприятиях 
Краснодара. После пяти лет 
обучения они вернутся на 
родину квалифицированны
ми специалистами с произ
водственным опытом, кото
рый позволит им в даль, 
нейшем не только успешно 
работать, но и готовить кад
ры текстильщиков на ме
сте.

Недавно группа вьетнам
ской молодежи побывала на 
экскурсии в госплемзаводе 
«Красноармейский».

НА СНИМКЕ: вьетнам
ская молодежь в поселке, 
где живут работники гос- 
племзавода.

Фото Е. ШУЛЕПОВА.
Фотохроника 

ТАСС.

при прежнем режиме. Вы про
сто не представляете, на
сколько легче стало рабо
тать теперь, когда мы покон
чили с системой феодально
го землевладения и строим 
на селе новую жизнь, осно
ванную на коллективном тру
де и общенародной собствен
ности на землю.

Естественно, поначалу было 
трудно, добавляет Тегене 
Алемайю. Климатические и 
почвенные условия Белорус
сии и Украины, разводимые в 
СССР породы окота, заболе
вания животных отличаются от

выкли к ней и даже научи
лись ходить на лыжах.

тех, которые существуют в 
Эфиопии. Спасибо нашим со
ветским преподавателям. Они 
хорошо подготовили нас к 
трудностям, с которыми при
шлось столкнуться. «Прочная 
теоретическая база, получен
ная в сельскохозяйственных 
академиях Белоруссии и Ук
раины, позволила обоим бы
стро освоиться в новой об
становке, — добавляет руко
водитель производственного 
отдела центра Менкер Воль- 
декирис. — Сегодня оба они 
числятся среди наших лучших 
специалистов».

Годы, проведенные в Совет
ском Союзе, забыть невоз
можно, подчеркивают Тегене 
и Али. Мы побывали в раз
ных союзных республиках, 
своими глазами увидели, ка
кого прогресса достигли не
когда отсталые окраины цар
ской России за 60 лет сущест
вования СССР.

В первый год пребывания в 
СССР нас особенно поразил 
снег. Первая зима на нас, 
приехавших из страны «двена
дцати месяцев солнца», про
извела неизгладимее впечат
ление. Однако мы быстро при

Вместе с Тегене и Али в 
СССР учились десятки моло
дых эфиопов. Одни из них 
работают в министерстве 
сельского хозяйства страны, 
другие трудятся в научно-ис
следовательских учреждениях, 
третьи разъехались по гос- 
фермам и кооперативам. В на
стоящее время в вузах СССР 
различные профессии, в кото
рых нуждается народное хо
зяйство Эфиопии, осваивают 
около 3 тысяч ее граждан.

Б. БОГДАНОВ, 
А. КРЫЛОВИЧ 

корр. ТАСС
Аддис-Абеба.

ПРОТИВ новой
Уже полгода по инициативе читателей газеты 

ЦК ВЛКСМ «Комсомольская правда» направляются 
письма протеста s штаб-квартиру НАТО в Брюссе
ле. Гневный голос осуждения врагов разрядки и 
мира — убедительное свидетельство активной под
держки молодежью СССР антивоенного движения 
на планете.

По сообщениям, полученным от участников 
Марша мира, к середине июля в брюссельскую 
штаб-квартиру НАТО отправлено 320.496 посланий 
протеста, под которыми поставлено 11.038.299 
подписей.

По просьбе участников Марша мира мы вновь 
перепечатываем открытку протеста, опубликованную в 
«Комсомольской правде». Ее тёкст предложили молодые 
работники «Ростсельмаша». Вот он:

Брюссель, штаб-квартира НАТО.
Господа министры и генералы! В вашем лице мы об

ращаемся ко всем тем, кому выгодно держать планету 
под страхом ядерной смерти.

Мы — это молодежь Советского Союза, представите
ли поколения, которое входит в жизнь с желанием со
хранить и приумножить достижения человечества. 
Поколение, которое, как и миллионы наших сверстни
ков на всех пяти континентах, не хочет стать послед
ним...

Мы требуем прекращения безумной ядерной гонки, 
которую навязываете вы народам мира. Из-за алчности 
тех, кто пытается наживаться на подготовке к войне, 
растрачиваются миллиардные средства, столь нужные 
людям для строительства школ и больниц, жилья и 
фабрик, для сохранения природы. А непомерное власто
любие, имперские амбиции ставят под угрозу само 
существование уникальной человеческой цивилизации.

Мы призываем к началу ответственного диалога^ веду
щего к кардинальному решению проблем разор^кения 
и обеспечению международного доверия на основе раз
рядки.

Наши отцы и деды спасли мир от фашистский чумы 
ценой 20 миллионов жизней и неисчислимых страданий. 
Мы скорбим о жертвах, но мы горды подвигом отцов. 
И мы верны ему.

Сегодня мир снова в опасности.
Взорвать его' мы не позволим!

ВОЙНЫ
Тем, нто хочет поддержать 

этот протест и направить его в 
штаб-нвартиру НАТО, следует 
вырезать из газеты теист пи
сьма и рисунок, наклеить с 
двух сторон на лист плотной 
бумаги — получится почтовая 
открытка. Затем, наклеив мар
ки на сумму 15 копеек, опус
тить в почтовый ящик. Адрес 
уже написан: .Штаб-квартира 
НАТО, бульвар Леопольда ill, 
Брюссель, Бельгия.

Если под этим письмом про
теста собрано много подписей 
на отдельных листах бумаги, 
то отправлять их нужно в кон
верте. Не забывайте указывать 
адрес. Его следует писать на 
русском языке и рядом на ан
глийском, как он написан на 
открытке.

Главное управление почтовой 
связи Министерства связи СССР 
сообщило, что такие письма 
принимаются к отправке во 
всех почтовых отделениях стра
ны. Для отправки иэ любого 
пункта нашей страны в Брюс
сель писем весом до 20 грам
мов марок должно быть на сум
му 20 копеек (авиаписьмо —45 
копеек). На письмах весом до 
100 граммов — 55 копеек 
(авиа — 1 рубль 28 копеек).

И еще такой совет: не следу
ет накапливать очень много 
подписных листов. Лучше поча
ще отправлять их в Брюссель 
по мере заполнения.

Штаб-квартира НАТО пыта
ется преуменьшить размах этой 
демонстрации протеста. Вот по
чему и ведется подсчет общего 
числа открыток и писем про
теста, отправленных в Брюс
сель, и количества стоящих 
под ними подписей.

Не забывайте сообщать об 
отправленных в Брюссель от
крытках и письмах протеста, 
о количестве стоящих под ними 
подписей по адресу: 125866, 
Москва, А-137, улица «Правды», 
24, 6-й этан*, «Комсомольская 
правда», штаб Марша мира.

75 НАТО ministers 
and generals

POST
CARD

да. Тысячи жителей ВИЗа, горячо поддерживая «своих»,

Словно в гигантский стадион 
вечер улицы заводского поселка

превратились в этот 
и водная станция ,пру-

с интересом наблюдали, как 
комбинированная эстафета 
Исетского металлургического

проводит традиционная 
физкультурников Верх- 

завода. Свое мастерство
продемонстрировали перед ними представители самых 
различных спортивных дисциплин: легкоатлеты, вело
сипедисты, гребцы, пловцы, водные лыжники.

Упорной была борьба на этапах — все стремились к 
успеху. Но вот, наконец, и финиш. Первыми пересекли 
заветную черту спортсмены с эмблемой ЦХП. Их побе
да не была случайна: команда цеха холодного проката
выиграла традиционную эстафету уже четвертый 
подряд!

раз

ды, на которых можно про
честь информацию о лучших 
спортсменах ЦХП, познако
миться с календарем спарта
киадных состязаний, с нор
мативными требованиями 
комплекса ГТО.

Пропаганде массового 
спорта в ЦХП служит и та
кая добрая традиция. На
граждение победителей со
ревнований, активистов физ
культуры проводится прямо

+ РУЧНОЙ мяч

За сборную
России

споют
1 F

в цехе, у рабочих 
присутствии всего

мест в 
коллек-

Спортивный пульс
металлургов

Самый молодой цех ста
рейшего в городе предприя
тия — он был пущен в 1973 
году — прочно завоевал себе 
на заводе репутацию спор
тивного.

— В развитии массового 
спорта у нас уже сложились 
определенные традиции, — 
сказал физорг цеха Вале
рий Кошелев, уже пять лет 
возглавляющий физкуль
турно-оздоровительную рабо
ту в коллективе. — Ежегодно 
проводится, например, своя 
внутренняя спартакиада.
Зимой 
коньки, 
шайбой, 
футбол,

в ее программе — 
лыжи, хоккей с 
стрельба, летом — 

волейбол, плавание,
настольный теннис. Очень 
популярны у физкультурни
ков цеха соревнования по 
народной гребле, легкоатле-
тические эстафеты, 
больные турниры.

фут-

По окончании соревнова
ний внутри цеха выявляют
ся лучшие спортсмены для 
участия в заводских стартах. 
Они, как правило, достойно
защищают спортивную
честь коллектива. Так, цехо
вая хоккейная сборная в 
прошлом году выиграла и 
первенство завода, и розы
грыш Кубка, чемпионами за
вода стали шахматисты, 
лыжники и теннисисты. 
Большого успеха добилась 
фрезеровщица ремрнтно-ме-
ханической мастерской
ЦХП Валя Сташкова. Она 
не знала себе равных в со
стязаниях по народной греб
ле и удачно выступила в 
турнире многоборцев ГТО и 
лыжных гонках.

Всегда большой интерес
вызывают 
больные

на ВИЗе фут- 
соревнования на

приз первого послевоенного 
капитана заводской коман
ды М. Г. Кабалина. В них 
с успехом играют и спорт
смены ЦХП. Впрочем, — 
улыбаясь, продолжает Вале
рий, — по-иному, наверное, 
и быть не может. В составе 
цеховой команды выступает 
сын известного в прошлом 
на заводе футболиста — Бо
рис. Он старший термист

• В КОЛЛЕКТИВАХ 
ФИЗКУЛЬТУРЫ

В Запорожье закончились 
соревнования по ручному 
мячу, проходившие по про
грамме III Всесоюзных спор
тивных игр молодежи. За 
сборную команду Российской 
Федерации выступили пять ! 
свердловчанок, четверо из ко
торых — С. Наумова, С. Мань- 
кова, С. Богданова и Л. Ива
нова — были делегированы 
клубом УПИ, а И. Целищева 
представляла «Калининец».

Сборная РСФСР попала в 
трудную подгруппу: в первый 
же день турнира календарь

участка обезуглероживаю
щего отжига, бригадир пер
вой в цехе комсомольско- 
молодежной бригады, актив
ный физкультурник.

В цехе холодного прока
та — 22 комсомольско-моло
дежных коллектива. Они 
стремятся быть первыми и 
в труде, и в спорте. Немало 
производственных достиже
ний на счету бригады элек
тромонтеров прокатного ста
на «1200». И не случайно по 
итогам четвертого квартала 
минувшего года ее признали 
лучшей среди КМК завода.

— Утро для каждого из 
нас начинается с зарядки и
оздоровительного 
рассказывает

бега, — 
бригадир

Л. Мартьянов. — И после 
трудового дня члены брига
ды электромонтеров посвя
щают свой досуг активным 
занятиям физкультурой и
спортом. Садаков,
примеру, увлекается волей
болом, плаванием, Б. Тихо
нов — теннисом, Е. Ерж — 
лейкой атлетикой. У них, 
кроме того, есть общее хоб
би — футбол. Наши физ
культурники охотно высту
пают в самых различных 
массовых стартах, сдают 
нормы ГТО. Что нам это 
дает? Физическую закалку, 
бодрость, хорошее настрое
ние. Спорт как бы сблизил 
нас. Теперь мы дружим 
семьями, вместе ходим в ту
ристические походы, на 
лыжные прогулки.

Отрадно, что таких спор
тивных коллективов в цехе 
холодного проката с каждым 
годом становится все больше. 
В этом немалая заслуга физ
культурных активистов, ма
стеров спорта Н. Дзюбы, 
С. Сташкова, В. Рукина, 
В. Конькова, физоргов участ
ков М. Ряпосова, А. Шевру- 
кова, Они принимают уча
стие во всех спортивных ме
роприятиях, привлекая к 
регулярным занятиям фи
зической культурой нович-

тива. Призы чемпионам-обя
зательно вручают команди
ры производства: начальник 
цеха, руководители партий
ной, профсоюзной и комсо
мольской организаций.

Таков спортивный пульс 
ЦХП. За девять лет сущест
вования цеха его физкуль
турные активисты, как мы 
убедились, успели сделать 
немало. Однако для улучше
ния спортивной работы в 
коллективе использованы 
далеко не все резервы, пред
стоит решить еще много 
проблем. После сентябрь
ского постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем подъ
еме массовости физической 
культуры и апорта» спор
тивный совет цеха значи
тельно активизировал свою 
деятельность: увеличено ко
личество массовых соревно
ваний (они стали проходить 
интереснее), больше стало 
уделяться внимания комп
лексу ГТО.

— Но главное, что мы при
ступили к строительству 
своего стадиона, — сказал 
начальник цеха В. Е. Ря
занцев. — На ВИЗе практи
чески нет современной спор
тивной базы, да и наш цех 
находится неблизко от су
ществующего комплекса. По
этому нам так важно поско
рее иметь стадион «под бо
ком», неподалеку от цеха, 
чтобы можно было зани
маться спортом по оконча
нии рабочей смены и в вы-
ходные дни.

...Придет время, и здесь
появятся футбольное поле,
гимнастический городок,

ков.
Хорошо поставлена 

наглядная агитация:
в цехе 

здесь
имеются специальные стен-

чуть дальше — волейбольная 
площадка и легкоатлетиче
ская дорожка. А пока на ме
сте будущего рабочего ста
диона — обыкновенный пу
стырь. Но уже на площадке 
рокочет грейдер, начались 
работы по очистке террито
рии, комсомольцы ЦХП го
товятся выйти на свой пер
вый субботник.

А. ЛЕСКОВ, 
студент УрГУ.

соревнований свел 
командой Украины, 
возглавлял тренер

ее с 
которую 
неодно-

кратных чемпионок страны — 
спартаковок Киева — И. Тур
чин. Этот нелегкий поединок

девушки Россия проиграли — 
21:27, И, хотя затем последо
вала серия побед в восьми 
матчах, первое место занять 
не удалось. Его завоевала вы
игравшая все встречи сбор
ная Украины. Гандболистки 
России — вторые.

Заметим такую деталь: на 
первых Всесоюзных молодеж
ных играх команда РСФСР по 
ручному мячу была девятой, 
на вторых — пятой, а сейчас 
стала серебряным призером, 
Прогресс, как говорится, на
лицо.

А. ЛЕОНИДОВ.

4- ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

«Динамо» или СКА?
В Москве проходит заклю

чительный турнир розыгры
ша Кубка СССР по хоккею 
на траве среди мужских 
команд. В полуфинальном 
поединке армейцы Сверд
ловска нанесли поражение 
клубу «Иншаатчы» из Сум
гаита со счетом — 4:1. Два 
гола в ворота соперников 
провел В. Мишурное, по

одному мячу забили Л. Да
нутин и А. Гусев.

В другом полуфинале 
чемпионы страны, динамов
цы Алма-Аты, победили 
«Звезду» из Андижана — 
6:1.

Сегодня старые соперни
ки—армейцы Свердловска и 
динамовцы Алма-Аты —. 
встретятся между собой в 
решающем поединке.

+ ШАХМАТЫ

ТУРНИРЫ СИЛЬНЕЙШИХ
Л ВА ДНЯ в Свердлов- 

ском окружном Доме 
офицеров продолжались со
ревнования IV лично-ко
мандного первенства Сверд
ловской области по молние
носной игре в шахматы. В 
состязаниях приняли уча
стие 80 сильнейших шахма
тистов, среди которых было 
четыре мастера спорта и 36 
кандидатов в мастера.

В командных соревнова
ниях звание чемпиона после 
годичного перерыва завоева
ла дружная команда «Буре
вестника». Вторыми были 
шахматисты спортклуба 
«Урал». Третье место заня
ли представители свердлов-

кандидат в мастера А. Бе-
резович набрали по 12,5
очка. Третье место 
шим показателям 
дено А. Березовичу.

по луч- 
присуж-

В женском турнире пер
вое место заняла А. Гилева 
(«Труд»), набравшая 9,5 очка 
в 14 партиях и опередив
шая на пол-очка армейскую 
перворазрядницу Н. Башве- 
еву. На третьем месте — 
Н. Горошенко («Труд»),

ского СКА.
В личных 

сильнейшим 
в мастера

соревнованиях 
был кандидат 

В. Харламов
(«Буревестник») — 15 
ков из 19 возможных.

оч- 
На

очко от победителя отстал 
кандидат в мастера А. Шкля- 
ев («Урал»), Мастер М. Со
ловьев (СКА, Свердловск) и

В Невьянске закончилось 
командное первенство Сверд
ловской области по шахма
там. В финальной части со
ревнований участвовало 10 
команд.

Звание чемпиона завоева
ла шахматная дружина из 
Верхней Салды, возглавляе
мая кандидатом в мастера 
спорта Л. Деваевым. Вторы
ми были представители 
спортклуба «Кедр». Третье 
место заняли прошлогодние 
чемпионы — шахматисты 
Североуральска.

А. КОСТИН.

We address through you all those who benefit from 
holding our planet in fear of a nuclear catastrophy.

We. the young people of the Soviet Union, represent 
the generation starting its life with a firm desire to 
preserve and multiply the achievements of mankind As 
well as millions of young people all over the world we 
don't want to be the last generation

We demand to stop the reckless nuclear arms race you 
are imposing upon the nations. The greed of those who 
benefit from military preparations results in the waste of 
enormous resources necessary for the construction of 
schools and hospitals, homes and enterprises, for the 
preservation of environment The outrageous strife for 
power and imperial ambitions threaten the very existence 
of the unique human civilization.

We call for the beginning of a constructive dialogue 
which would finally resolve the problems of disarmament 
and ensure international confidence based on detente

Our fathers and grandfathers saved the world from the 
fascist plague at the price of twenty million lives and 
tremendous sufferings. Mourning for victims we are 
proud of the heroic deed of our fathers. And we are true 
to it

Today the world is in danger again!
NO TO WORLD HOLOCAUST!

Headquarters 
of NATO 

Leopold-K boulevard

nBrussels, 
Belgium

USSR. СССР
Name 
СРАМИЛИ Я.............. 
age 
ВОЗРАСПТ..............................-

Книги любят все иля почти 
все. Но далеко не всех назы
вают книголюбами. Кому же 
дается это звание?

Развернутую книгу, озарен
ную факелом, — символом све
та, знаний и прогресса, из
брало своей эмблемой Добро
вольное общество книголюбов. 
Свое призвание они видят в 
том, чтобы сделать общим до
стоянием духовные богатства 
мира литературы, довести кни
гу до читателя.

В нашей стране выходит 
ежегодно около двух милли
ардов экземпляров книг и 
брошюр. Однако они не зале
живаются на прилавках мага
зинов. Так надо ли их пропа
гандировать?

— Да, надо, — говорит за
меститель председателя прав
ления ДОК РСФСР Н. И. По
тапов. — Но не книгу вообще.

МИР УВЛЕЧЕНИЯ

Что любят книголюбы?
а хорошие, нужные, умные 
произведения. Помочь читате
лям найти в гигантском пе
чатном потоке именно такие 
издания и стремятся члены 
нашего 4 Общества, которых 
называют лоцманами книжных 
морей.

Особое внимание и главные 
заботы книголюбов — о мо
лодежи. Это подчеркивается и 
в Уставе общества, которое 
«должно способствовать фор
мированию читательских вку
сов, воспитывать в молодом 
поколении любовь к книге». 
А через книгу — гражданст
венность, зрелость мысли, 
честность, гуманизм. Вспомним 

известные слова Горького 
«всем хорошим во мне я обя
зан книгам».

Как проникнуть в богатый и 
сложный мир, как отличить 
подлинные ценности от подде
лок? Этому помогают споры в 
клубах, встречи с писателями.

В 170 километрах от Сверд
ловска есть село Черемищка. 
Когда-то в его школе был соз
дан скромный литературный 
кружок. Со временем он пре
вратился в клуб «Лира» с му
зеем, где собрано свыше 1500 
подарков от государственных 
музеев и писателей. Здесь 
есть издания с автографами 
М. Шолохова, Р. Гамзатова, 

Э. Межелайтиса, К- Симонова. 
Не одно поколение сельской 
молодежи выросло на этих 
произведениях, да и для всего 
села клуб открыл двери в на
стоящую литературу.

По всей стране можно встре
тить клубы молодух книголю
бов — «Факел», «Бригантина», 
«Орленок», «Красная гвозди
ка», «Молот», «Мир». В их 
названиях — романтика рево
люции, труда и подвига. Кни
голюбы собираются в Усть- 
Илимске, на БАМе, «Атомма- 
ше», в университетах и ПТУ, в 
библиотеках и передвижных 
вагончиках. «Специализация» 
клубов самая разнообразная.

Книголюбы Башкирии, Кеме» 
ровской и Мурманской обла
стей, например, активно участ
вовали в смотре-конкурсе по 
пропаганде общественно - по
литической литературы. Клуб 
«Всезнайка» в молдавском се
ле проводит вечера под деви
зом «Гимн книге», а в липец« 
ком клубе «Парус» собираются 
любители поэзии М. Лермон
това.

Привлечь внимание к печат
ному слову помогают недели, 
месячники книг, праздники ли
тератур братских республик. 
Сейчас эти мероприятия в 
центре забот книголюбов. В 
нынешнем году пройдет все
российское собрание первич
ных организаций Общества с 
повесткой дня «Книга и друж
ба народов СССР».

Л. ЕРМАКОВА, 
корр. ТАСС.
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МИНИ-РЕПОРТАЖ

любимая игра
На горе Бессоновка 

«бой». Это юмармейцы из
шел 
пио

нерского лагеря «Спутник» Сы- 
--------- ------ района соревноеа-сертского 
лись в 
упорстве.

ловкости, меткости, 
Я по восточному

склону горы поднимаюсь к ис
ходному рубежу вместе с тре
тьим отделением. Прошли ды
мовую завесу. Перед нами — 
«заминированное» поле. Затаи
лись в отдалении, а наши ми
неры вышли вперед. Особенно 
собран, внимателен русоголо
вый коренастый Костя Тала- 
пов. И, как оказалось, не зря. 
Он обезвредил восемь «мин». 
А найти их не так-то просто: 
плоские крышки от консерв
ных банок совсем незаметно 
врезаны в дерн.

Но вот первое. второе»
Я третье поля разминированы, и 
g отделение перебежками про- 
g двигается вперед. Цветные дев-

чоночьи платьица позади.
— Подтянись! —строго коман

дует командир отделения Во
лодя Костарев.

Теперь дело за снайперами. 
Они «снимают» разведку про
тивника: летит точно в цель-
трепещущую на 
шень — пуля Коли 
ва. других ребят.

Подбить танк

ветру ми- 
Ворошило-
оказалось 
почему-тосложнее: гранаты _ ,

обегали большой щит. Но вот.
наконец, танк подбит, и отли
чилась в этом Вита Стихина. 

Все собрались вместе, мож
но связаться по рации с дру
гими отрядами. Выясняем, что 
на исходный рубеж вышли 
первыми. Теперь потянулись 
минуты ожидания атаки. Сани
тары перевязывают «раненых». 
Умело, сноровисто работают 
Жанна Кичигина, Марина Са
бурова. Таня Жукова.

Но вот 
ракета,
жим к высотке.

в небе — красная 
сигнал к атаме. Бе-

S
Ж

тельно
Она действи-

месте Бессоновки.
Первыми флаги 

флаговые первого 
отделений Володя 
Игооь 'Гореликов.

на самом высоком
водрузили 

и третьего 
Пьянков и

Отдыхаем, поём военные 
песни, А когда все в сбоое, на
чальник лагерного штаба иг
ры «Зарница» Иваи Петрович

Пысь объявляет итоги. Первое
место 
третье

Хоть 
своего 
ца» —

поделили г 
отделения, 
и устали мы

первое

не изменим:
мнения 
«Зарни-

прекрасная игра! 
Т, ПОДКОРЫТОВА.

Сысертский район.
ПАМЯТЬ

Никто
Недалеко 

ка Сосьва 
воздвигнут

не забыт
от рабочего посел- 
Серовского района 
обелиск. Он уста-

новлен в память о жителях 
деревни Киселевка, не вернув
шихся. с войны.

Когда-то на этом живопис
ном месте на берегу озера 
стояла большая деревня. Сей
час здесь всего несколько до
мов и турбаза комбината 
«Сосьвалес». Комсомольцы 
этого комбината во главе со 
своим секретарем А. Савиных 
при активной помощи бывшей 
учительницы В. А. Киселевой и 
начали поиск материалов о 
погибших фронтовиках. Всего 

^на обелиске 20 фамилий.
Ветераны 

мольцы на 
возложили 
ты.

Сосьва.

войны, комсо- 
открытии обелиска 
к подножию цве-

А. ТРЕНИХИН.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Артисты 
из Гараиинки

Жители поселка Гаравиниа
Ал ап аеьско го 
участвуют :
самодеятельности.

. района охотно 
в художественной

Пробуют
артисты свои силы и в драма
тическим искусстве. Новые 
постановки коллектива (руко
водитель В. Ф. Басов) — спек
такли «Бибха и Гопал» и «Слу
шается дело о разводе». С ув
лечением актеры сами оформ
ляли сцену и создавали костю
мы к первому спектаклю, дей
ствие которого происходит в 
Индии. Односельчане горячо 
приняли новые работы Н. Ан
типовой, И. Шевяко, М. При- 
луцких, Г. Нерезко.

Н. АЛЕКСЕЕВА»
п. Гаранинка. Фото С. ВЕДЕРНИКОВА.Летние мотивы.

I РАДОСТНОЕ
I ОЖИДАНИЕ I
ВСТРЕЧИ

> К ГАСТРОЛЯМ ВОЛОГОДСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА

Уральское гостеприимство 
известно всей стране, но из
вестна также и уральская

лая, энергичная, жизнерадо-

требовательность.
ставляет 
гадского 
атра. и 
артистов, 
ся. Мы :

Это за-

стная, она 
организатор

неизменный 
творческих

ИЗ почты 
«СВЕРСТНИКА»

ДОРОГОЙ
ГЕРОЯ
fl марте этого года в Сверд

ловске проходил 2-й Всерос
сийский слет активов школь
ных музеев. Наша школа № 72 
имени Героя Советского Сою
за Николая Ивановича Кузне
цова принимала в нем актив
ное участие, за это группа уча
щихся была награждена пу
тевкой. по местам боевых под
вигов Н. И. Кузнецова на. 
Украине.
j Во время недавней поездки 
мы познакомились с замеча
тельной историей Украины, с 
Прекрасным" .городом. Харько
вом. Побывали в Шепетовке, 
на родине Николая Остров
ского.

Цель нашей поездки — это 
город Ровно, места, где совер
шал свои подвиги Н. И. Куз
нецов. Мы ходим по тем же 
улииам, по которым ходил 
Н. И. Кузнецов, мимо тех до
мов. В центре Ровно стоит па
мятник герою.

Музей , квартира И. И. Куз
нецова в Ровно. В этом доме 
была явочная квартира развед
чика. В одной из комнат музея 
Сохранена обстановка того 
времени. Здесь работает наш 
большой друг, старший науч
ный сотрудник Г. Ф. Войтюк.

В этой поездке мы встрети
лись с уже знакомыми нам 
замечательными людьми, быв
шими партизанами А. Д. Сере- 
денко и О. И. Волковой.

О. ДОМРАЧЕВА, 
ученица 7-го класса 

школы № 72 
Свердловска.

Остановитесь, же»+-
щина, пожалуйста, ос

тановитесь!
— Вы мне?
На лице растерянность и 

недоумение.
— Да, вам. Поднимите або

немент, зачем вы его броси
ли? Урна в двух шагах.

Толпа на трамвайной оста
новке замерла: ох, и «дис
куссия» сейчас разгорится.

Ничуть не бывало. Две жен
щины мгновение смотрят 
друг на друга. Одна, робея 
от собственной смелости, 
увещевает:

Смотрите, как чисто, как 
красиво, зачем же портить, 
сорить...

Другая, много ее моложе,
заливаясь 
заметной 
всеобщего

даже сквозь загар 
краской стыда от 
недоброго внима

ния, торопливо нагибается и 
подбирает злополучный або
немент, зажимает его в руке, 
поспешно устремляется прочь.

На остановке еще долго об
суждают происшествие:

— Подумайте, до чего на
род дошел — бумажку не поз
волит ближнему обронить, 
оговорят...

— Общественница, поди...
— А вообще-то, правильно, 

не грех нам всем за собой по-
следить...

«Свердловчане» сделаем
родной Свердловск городом
высокой культуры!» зовут
транспаранты, установленные 
здесь и там. Высокая культу
ра. Она в цветущем, благо
ухающем наряде города, В све
жей охре его зданий. В чис
тоте асфальтовых тротуаров... 
Но главное—в нас самих. Ведь 
город строят, заселяют, обслу
живают, обихаживают — люди.

Культура, как и порядоч
ность, как доброта, честность, 
не имеет нескольких ипоста-

ЗАВИСИТ ОТ ТЕБЯ ПРЕСС-СЛУЖБА

«НА СМЕНУ!»

ПОГОВОРИМ 
О БУДНИЧНОМ И ОТ МЕНЯ

сей. Правила поведения в те
атре или, скажем, на офици
альном приеме и «свод зако
нов» повседневного общения 
—они не разнятся между со
бой, а лишь определяют сте
пень уместности слова, жеста.

л и цы Среднего Урала» об их 
приветливости. Не очень что-
то вяжется 
человек ।

это с тем, что я,
приезжий,

здесь собственными
увидел 

глазами.

взгляда данной ситуации.
Внутренняя же логике их — 
едина.

...Спешит человек не рабо
ту. Приветливо здоровается с 
повстречавшимися знакомы
ми. Уступает в автобусе место 
молодой маме с малышкой на 
руках, переходит дорогу на 
зеленый сигнал светофора. А 
через несколько часов, утом
ленный напряженным ритмом 
труда, раздосадованный тем, 
что как-то не ладится все нын-

Петр Белов*.
...Объемистый багаж, расте

рянная суетливость, одежда 
не по сезону — выдают при
езжего. А потому водитель 
такси не церемонится;

— На Эльмаш, говоришь? 
Доставим в лучшем виде,

И, укладывая корзины и 
свертки в багажник, роняет:

— Готовь десятку, отец...
«Я устроился поудобнее на 

сиденье и сказал, что город 
прекрасно знаю и платить бу
ду по счетчику. Долгий путь 
от аэропорта Кольцова до нуж
ного мне дома на Эльмаше я 
выслушивал монолог о челове
ческой неблагодарности, о том, 
что люди норовят в ответ на

че, что люди вокруг так непо-
нятливы, умеют только требо
вать, срывается:

— Читать-то умеете? Вон 
же написано русским языком:
посылки 
в таком 
подаете?

Через 
— Вы

принимаются только 
виде. А вы мне что 
Не буду отправлять... 

минуту:
что,

ная? Первый 
отсылаете?

тоже негремот- 
раз бандероль

доброту «на шею сесть и нож»
ки свесить», о том, что ехать 
обратно придется порожняком, 
а значит, я обязан заплатить 
и за этот путь и т. д. и т. п.

Я внимал хладнокровно. По
том расплатился по счетчику 
и, провожаемый потоком руга
тельств, покинул таксомотор.

«Приятная» встреча с горо
дом, как вы считаете? А. Пет-
ров».

Город, где родился и вы-

«я 
нице

сделал замечание работ-
почтового отделения

И-103. сказал, что так разгова
ривать посетителями него-
же. В ответ услышал, что не 
мод» дело ее учить и что-то 
вроде «ходят тут всякие*. 
Фамилию свою женщина, как 
я и ожидал, не назвала. Книгу 
жалоб дать отказалась.

А накануне в одной из 
свердловских газет я читал о 
гостеприимстве жителей сто

рос, как любимое существо, 
кажется нам прекрасным да
же своими недостатками. Каж
дый день, отправляясь на сви
дание с ним, его бытом, укла
дом, мы привычно не заме
чаем, не обращаем внимания 
на какие-то стороны его жиз
ни. Удовлетворенно констати
руем другие, особенно прият
ные нам. Мы читаем вывески 
на зданиях: «Дом высокой

: культуры быта», отдыхаем на 
скамеечках «зеленых угол
ков», появившихся в последние 

■ годы, и считаем все это есте
ственным. Словно город жи
вет самостоятельной, незави
симой от нас жизнью. Словно 
каждый из нас не в ответе за 
него.

Она, эта мера ответственно
сти, не меняется в зависимо
сти от занимаемого поста, 
должности, профессии. И из
меряется только одним; лю
бовью и городу, гордостью за 
него плюс внутренней культу- 

. рой каждого.
Остановитесь, остановитесь 

те, кто, купив брикет мороже- 
' ного, бросает этикетку от не

го под ноги пешеходам. Ос
тановитесь, остановитесь, ува
жаемый товарищ продавец, 
сосчитайте до десяти — и ва
ше раздражение на «бестол
кового» покупателя заметно 
поубавится. Остановитесь, веч
но спешащие и торопящиеся: 
обратите внимание на то, как 
вы переходите дорогу и рас
плачиваетесь в транспорте, ве
дете себя в кинотеатре и пре
рекаетесь в томительной оче
реди на глазах ваших детей...

«Сделаем родной Сверд
ловск городом высокой куль
туры!»'— зовут транспаранты, 
установленные там и тут. Гла
гол «сделаем» в этом предло
жении предполагает направ
ленные усилия каждого из нас.

О. ЗАКОРКЖИНА.
Свердловск.

ВОЗРОЖДЕНИЕ 
СИНЕМАТЕКИ

В синематеке Мексики ие- 
сколько месяцев назад произо
шел пожар. В результате по
гибли богатейший киноархив, 
библиотека, многочисленные 
документы.

После этой трагедии в стра
не был создан национальный 
комитет по восстановлению 
синематеки. Его возглавил ки
нодокументалист БОско Арочи. 
«Мы не ожидали такого живо
го отклика ср стороны деяте
лей мирового кино, — расска
зывает он. — Советский Союз 
предложил сорок четыре кино
ленты, вошедшие в золотой 
фонд советского киноискусст-
ва. В адрес комитета пришли 

~ Феллини,киноленты Ф.
И. Бергмана, М. 
Мексиканский

Рипштейн подарил
Антониони, 

режиссер
материалы 
коллекции.

из своей
многие 
личной

Кажется, произой-
дет невозможное: на ' 90 про
центов уникальная синематека 
будет восстановлена».
СОКРОВИЩА 
ЗАТОНУВШИХ 
КОРАБЛЕЙ

Индийские специалисты pas-
работали рассчитанную на
пять лет программу подъема 
затонувших судов с мбрского
дна. 
работ 
ров.

Стоимость планируемых 
— 2,5 миллиона долла-

Однако
что расходы будут с

пр едполагается. 
лихвой
трюмы 
кораб-

окуплены, поскольку 
поглощенных пучиной 
лей хранят немало сокровищ.

нас. артистов Боло- 
драм этического те- 
особенно молодых 

, очень волновать- 
волнуемся не толь-

ко потому, что хотим, чтобы 
нас приняли свердловские 
зрители. Но и потому, что 
мы теперь тоже составная 
часть коллектива, который 
называется: «Вологодский
ордена «Знак Почета» госу
дарственный драматический 
театр», потому что о нем бу
дут судить и по нам.

Мы любим наш старый— 
ведь ему уже 133 года, но 
по-прежнему такой молодой 
театр. За ту творческую ат
мосферу, которая постоянно 
царит в нем, за то внима
ние, которое оказывает он 
нам, за доверие к нашим 
еще ле окрепшим силам, за 
готовность всегда и везде 
прийти на помощь.

Нас, молодых, в театре 
много. Это и артисты: А. Ма
маева, Н. Волынец, Е. Дер- 
тева, В. Вакула, С. Гераси
мов, А. Улиэко, В. Лебедев, 
и художники — В. Фирер, 
О. Контарева, А. Бахано®, 
•декораторы, бутафоры... И 
все мы приходим каждый 
день в театр с ожиданием 
радости, и оно никогда не 
обманывало нас.

встреч, вечеров, веселых те- I 
атральных капустников.

Нина Волынец приехала в 
Вологду полтора года назад 
из Красноярска, имея не
большой опыт работы в те
атре. Полтора года, но уже I 
сыграны Асенька в «Нечаян
ном свидетеле» А. Арбузова, i 
Мертл в «Царствии земном» 
Т. Уильямса. Ирма в «Безо
бразной Эльзе», Мария Ра
евская в «Моем гении», сде
ланы вводы в другие спек- . 
таили. У Нины каждая, но
вая роль начинается с мыс
ли «не смогу», но от этого
растет стремление глубже
понять образ, больше уз
нать. И — репетиции, рабо
та дома, постоянные раз
думья о том. что нужно еще, 
где недодумала, что недо- 
чувствовала.

Мягкая, женственная, доб
рая по природе, Нина нерез
ко играет женщин с трудной а 
судьбой. Такова ее Мертл I 
из спектакля «Царствие »
земное» много

«Царствие J
видевшая

трудностей, но сохранившая 
в своей душе чистоту, стрем
ление к добру и счастью. " 
Ирма в «Безобразной Эль-
зе» женщина, ограничен-

По-разному начиналась
жизнь каждого из нас в Во
логодском театре. У Елены 
Дертевой, выпускницы Горь
ковского театрального учи
лища, она началась с ЧП. 
Вечером игралась последняя
премьера сезона спек-
такль «Мой гений», особен
но дорогой нашему театру, 
Вологде, рассказывающий о 
нашем земляке, поэте К. Н. 
Батюшкове,—спектакль, ро
дившийся в нашем театре. И 
вдруг неожиданное сообще
ние — заболела актриса, иг
рающая одну из ведущих 
ролей. Предстояло срочно 
найти замену, найти актри
су, которая бы сумела за 
несколько часов, оставшихся 
до начала спектакля, вы-
учить текст, 
настроением.

проникнуться 
атмосферой,

существующей в этом . спек
такле. И роль поручили Ле
не.

Это был серьезный экза
мен. если и не на творче
скую зрелость, то уж во 
всяком случае на мужество 
совсем еще молодой актри
сы. И экзамен этот Лена вы
держала, работа ее была 
принята зрителем. Кто зна
ет, так ли бы успешно спра-
вилась молодая актриса
задачей, если бы 
кто окружал ее 
чер.

не все 
в этот

С 
те, 
ве-

ДоверйЬ... Как важно 
чувствовать его в самом

по- 
на-

ная своим стремлением най
ти подходящего жениха и' 
отстаивающая право оста
ваться только женщиной, не
И1*гересующаяся ничем.
кроме своей внешности. Это | 
роль гротесковая. j

Успех любого спектакля 
определяет целый ряд.,ком- | 
понентов. Это и интересное | 
режиссерское решение, и 
талантливая игра артистов. |
и выразительная сценогра
фия. Главный художник на-фин.
шею 
pep 
ЩИК 
чили

театра Владимир Фи- 
и художник-постанов - 
Ольга Контарева окон- 
Ленинградский инсти-

тут театра. музыки и ки- I 
нематографии. Их работы В 
отличает образное художест I 
венное решение. Но если ра
боты Фирера, такие, как в 
«Обратная связь», «Ромео и ■ 
Джульетта», «Святая свя g 
тых», отличают лаконизм, S 
строгий отбор выразитель- ■ 
ных средств, точное вопло-’И 
щение режиссерского за- " 
мысла, то работы Контаре-- _
вой — «Нечаянный 
тель», «Безобразная 
за», «Ретро» более

свиде- 
Эль-
ЭМО-

циональны, «женственны».
Вологодский театр, его 

художественное руководст
во активно принимают уча
стие в воспитании творче
ской молодежи, делают все 
для более полного раскры
тия ее способностей. На-
тлядаый пример
выютупление 
художника ■

тому — 
.качестве

постановщика

ПИОНЕРСКОЕ ЛЕТО

КРАСНОГАЛСТУЧНАЯ РЕСПУБЛИКА

Как заявили исследователи 
из национального института 
океанографии в Гоа, поблизос
ти от ряда портов индийского 
побережья на глубине до 30 
метров находится свыше ста 
затонувших судов. Среди них, 
например, двенадцать порту
гальских парусников, пошед
ших ко дну во время шторма 
в 1648 году. Предполагают, 
что эти корабли имели на борту 
груз золотых и серебряных 
монет.
поклонники 
«ВОЛШЕБНОГО 
КУБИКА»

Завтра в югославском горо
де Нови-Сад качнется первый
открытый чемпионат страны 

'------  кубику». По
логий ее кой

Ялта. 30 тысяч ребят из 
всех союзных республик и
разных стран мира 
хают ежегодно во 
юзном пионерском 
«Артек» имени В. И,
на. Это одна 
крупных, самых

из

ОТДЫ- 
всесо- 
лагере 
Лени- 

самых
удобных,

благоустроенных и зеленых 
здравниц Крыма. На семи
километрах 
побережья
корпуса 
тека».

Ребят, 
провести 
никулы,

вое Черное море.
Основанный 

«Артек» стал
в 1925 году,

по «волшебному 
пулярность этой 
игры, созданной 
архитектором и 
лем Э. Рубиком, 
шагнула границы

первым
стране «своеобразным
реждением», где 
отдых сочетается

в 
уч-

детский 
с реше-

Черноморского 
расположились

пяти лагерей «Ар-

которым предстоит 
здесь летние ка-

экскурсии,
ждут интересные 

, туристические
походы, спортивные состя
зания и, конечно же, ласко»

венгерским 
препода вате- 
давно пере- 
ВНР. В раз- 
мира у нееличных странах 

появились миллионы поклон 
ников. Кубик Рубина состоит 
из 26 маленьких кубиков шес-

чале 
пути, 
когда

Два

своего творческою 
и как это радостно, 

в тебя верят.
года в Вологодском

Александра Баканова, рабо
тающею в должности заве-
дующего декорационным

нмем вопросов коммунисти
ческого воспитания подра
стающего поколения. За 
большие заслуги в этом на
правлении пионерлагерь на
гражден орденами Трудово
го Красного Знамени и 
Дружбы народов.

НА СНИМКЕ: многонацио-

ти цветов, вращающихся в 
трех плоскостях. Задача иг
рающего — собрать одноцвет
ные грани.

Головоломка стала предме
том многочисленных исследо
ваний, лекций и дискуссий. В 
июне в Будапеште состоя
лось первенство мира, которое
собрало представителей 
вятнадцати стран.

Нови-Сад не случайно
де-
из-

нальная 
ка».
Фото В,

пионерия «Арте-

ОБУХОВСКОГО.
Фотохроника 

ТАСС.

бран местом проведения сорев
нований, в которых примут 
участие свыше ста претенден
тов на звание чемпиона со 
всех концов Югославии. Еще в 
1980 году здесь был создан 
клуб энтузиастов чудо-кубика.

(АПН).

театре работает Анна Ма
маева. но уже сыграна 
Джульетта («Ромео иДжуль. 
етта»), Эльза («Безобразная 
Эльза» Э. Рислакки), Анна 
(«Мой гений» В. Аринина, 
В. Кошелева), Людмила 
(«Ретро» А. Галина). И во 
всех этих спектаклях замет
на индивидуальность моло
дой артистки, ее творческий 
почерк. Это активное стрем
ление к познанию, борьба 
за утверждение себя в этом 
мире, честность, неприми
римость. волевое начало.

Сильный характер геро
инь Мамаевой идет от ха
рактера актрисы в жизни. 
Ее родители, ленинградские 
артисты, не видя в дочери 
особых актерских способно
стей. настояли, чтобы Анна 
поступила в Ленинградский 
университет. Три года уче
бы, и внезапное решение 
доказать всем, что есть в 
ней актерская жилка. На 
удивление ничего не знав
ших родителей, Аня, прой
дя огромный конкурс, стано
вится студенткой Ленинград
ского института театра, му
зыки и кинематографии.

Теперь Анна Мамаева — 
актриса Вологодского дра
матического театра. Весе-

цехом театра. И первая же . 
его самостоятельная рабо- .
та «Царствие земное»
T. Уильямса заставила го- 1 
ворить о Баканове, как об | 
интересном театральном ху
дожнике. а

Активной творческой в. 
жизнью живет молодежь I 
театра. Она — непременный 1 
j-частник творческих встреч. 1 
со зрителями, активный 
пропагандист театрального I 
искусства среди рабочей I 
молодежи, студентов, школь- I 
ников. Традиционными ста- I 
ли «театральные гостиные», | 
на которых происходят 
встречи с интересными | 
людьми, и молодежь — ак. I 
тивный организатор и уча- I 
стник этих встреч. Но все I 
же основное — это сцена, g 
там происходит то, ради 
чего мы пришли в этот к 
удивительный мир — те- ■ 
атр. Молодежь театра — I 
люди, влюбленные в свою I 
профессию.

В. РАЙКИН, 
артист Вологодского I

драматического театра, I
секретарь I 

комсомольской I 
организации. I

Зам, редактора В. СТАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 31
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
8.40 — Сад дружбы.
9.00 — Мультфильм.
9.10 — Для вас. родители.
9.40 — «Камера смотрит в 

мир». «По делам фирмы». 
Часть 3-я.

11.00 - «Песня летит над 
Карпатами».

11.30 — Советы и жизнь.
12.00 — 31-й тираж «Спорт

лото».
12.10 — Круг чтения.
12.55 — Премьера докумен

тального фильма «Советский 
диплом».

13.45 — Человек. Земля. Все
ленная.

14.30 — Сегодня в мире.
14.45 — «Очевидное — неве

роятное».
15.45 — Фильм — детям. «Ты 

тоже не плачь».
16.50 — Беседа политическо

го обозревателя Ю. А. Летунова.
17.20 — Мультфильмы.
18.00 — 9-я студия.
19.00 — Кинопанорама.
20.30 — «Время».

21.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. ЦСКА — «Динамо» 
(Тбилиси). 2-й тайм.

21.45 — Авторский вечер 
композитора А. Н. Пахмутовой.

23.00 — Новости.
23.10 — Свердловск. Новости.

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.

10.20 — Если хочешь быть 
здоров.

10.25 — «Дело — табаи». До
кументальный фильм.

10.50 — «Белая мгла». Худо
жественный фильм.

12.30 — Музыкальная прог
рамма «Утренняя почта».

13.00 — Мультфильмы.
13.40 — Программа Ленин

градской студии телевидения.

14.05 — «Монитор». Телеви
зионное обозрение.

14.50 — Поет заслуженный 
артист РСФСР Ю. Марусин.

15.10 — «Меншиковский дво
рец».

15.35 — Клуб кинопутешест
вий.

16.30 — Музыкальные ценно
сти. Передача из ГДР.

17.00 — Документальный 
фильм.

17.15 — Международное обоз
рение.

17.30 — Голоса народных ин
струментов.

18.15 — «Победители». Клуб 
фронтовых друзей.

19.30 — Музыкальный киоск.
20.00 — К 65-летяю Великого 

Октября. «Наша биография». 
Фильм 32-й. «Год 1948-й».

21.00 — «Здоровье».
21.45 — Свердловск. Новости.

22.00 — МОСКВА. Чемпионат 
СССР по футболу. «Динамо» 
(Киев) — «Зенит». 2-й тайм.

22.45 — «Маршрутами под
вига».

23.00 — «Время».
23.35 — «Крутой поворот». 

Художественный фильм.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Последние дни 
ПРОГРАММА 

АМЕРИКАНСКИХ 
ФИЛЬМОВ: 

«ЖИЗНЬ ВЗАЙМЫ», 
«КРАМЕР ПРОТИВ 

КРАМЕРА».
Сеансы: 12, 16. 20 чае.

СТРЕЛА — Вторая жен».
ЗАРЯ—Шестой. Тайна мо

теля «Медовый месяц».
ЗНАМЯ — Шестой. Тайна 

мотеля «Медовый месяц».
Им. МАЯКОВСКОГО —

Загадка древней книги.
КОМСОМОЛЕЦ — Лифт на 

эшафот.

МИР — Пришло время 
любить (две серии).

ЮЖНЫЙ — Похищение 
века.

ЭКРАН — Портрет жены 
художника.

РОДИНА — Амнистия.
ДК им. СВЕРДЛОВА —: 

Следствием установлено.

ГОСЦИРК 
Музыкально

эксцентрический 
АТТРАКЦИОН ЛИЛИПУТОВ. 

Начало представлений — 
в 19 час. 30 мин., в субботу 
и воскресенье — в 11 час.
<30 мин.. 15 час.. 19 час.
30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Пришло вре

мя любить (две серии).
ТЕМП — Смерть среди 

айсбергов.
САЛЮТ — Похищение ве

на. Золотое руно.
ИСКРА — Шестой. Штор

мовое предупреждение.
СОВРЕМЕННИК — Нет по

вести печальнее.
БУРЕВЕСТНИК — Смерть 

среди айсбергов.

ПОГОДА.

30 — 31 июля по области ожидается переменная облач
ность, кратковременные дожди, местами грозы, ветер не
устойчивый 3—7 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 8 —Iß, днем 19—24 градуса тепла.

Редактор — 51 •SMI. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-87. Секретариат — 51-47-28 к 58-95-48. Отдел рабочем я инженерном молодежи -58-98-11, 
51-34-22. Отдел идейно-политического и нравственного воспитания молодежи — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи —58-92-41, 
Отдел военно-спортивный ’i- 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. 
Фотокорреспондент — 51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62,

Индекс S3Ö00.

620219 Свердловск ГСГ
153 vn 8 Марта в

Редакций азет- 
«На смену!*.

НС 17137 Заказ № 6396 Тжп. взд-ва »(Уральский рабочий», г, Свердловск, проспект Ленина, 49. 1ираж 155 0U0.


